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15 февраля 
в истории России 
1914 год - Николай II издал указ о борьбе с алкоголизмом 

в России.

1947 год - Специальным постановлением правительства 
в СССР запрещены браки между советскими 

гражданами и иностранцами.

1956 ГОД - Хрущев зачитал доклад о культе
личности Сталина.

1989 год - Советские войска полностью выведены
из Афганистана.
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Президенту Российской Федерации В.В.Путину

Уважаемый Владимир Владимирович!
Ученый совет Тюменского государственного университета в связи с вопию

щим фактом убийства дочери декана социологического факультета МГУ Марии 
Добреньковой и Александра Панакова, внука Валерия Грайфера, много лет про
работавшего в Тюменской области, обращаемся к Вам с ходатайством об отмене 
моратория на применение смертной казни в России.

Наш призыв является выражением широко распространенного в среде про
фессорско-преподавательского состава университета мнения о преждевременнос
ти введения моратория на применение смертной казни.

Известно, что отношение к смертной казни является барометром нравствен
ности общества, его социального, экономического и психического здоровья, ин
дикатором господствующих в обществе умонастроений. Чем более цивилизован
ным становится человеческое общество, более выражено стремление к отмене 
этой меры наказания. В настоящее время смертная казнь полностью отменена в 
67 странах мира и фактически не применяется еще в 23 странах.

Новый подход к смертной казни наметился и в России. Действующий Уго
ловный кодекс РФ предусматривает смертную казнь в виде исключительной 
меры наказания лишь за особо тяжкие преступления против жизни, что полнос
тью соответствует Конституции РФ (часть 2 ст. 20).

Однако следует помнить, что одной из основных целей наказания является 
восстановление социальной справедливости. При этом справедливость выражает
ся в соразмерности преступления и наказания. И поскольку в обществе есть чу
довищные по жестокости преступления, значит, общество не созрело до уровня 
подлинно гуманного. Следовательно, нельзя отказаться от смертной казни в об
ществе, где совершаются тяжкие убийства, процветает профессиональная и орга
низованная преступность, почти повседневным явлением стали акты терроризма.

Отменяя смертную казнь сегодня, наше государство отказывается от полити
ки сдерживания, а также защиты самого государства и человека в этом государ
стве от роста преступности. У людей возникает чувство незащищенности, а у 
преступников - чувство безнаказанности. Более того, замена смертной казни на 
длительное, пусть даже пожизненное лишение свободы, идет вразрез с принци
пом неотвратимости ответственности, ибо любое последующее преступление фак
тически не повлечет никакого наказания.

Исходя из существующей криминогенной ситуации в России, можно прийти 
к выводу о преждевременности отказа от смертной казни, а также нецелесооб
разности введения моратория на ее применение.

Еще раз обращаемся к Вам с просьбой рассмотреть наше предложение об 
отмене моратория на применение смертной казни в России.

По поручению Ученого совета Тюменского государственного университета 

профессор Г. Ф. Шафранов-Куцев

Мы разрешаем работать 
над ошибками

У меня всегда вызывают восхищение люди, способные наперекор обстоятельствам радикально менять 
свою жизнь. В 1994 году у моей собеседницы практически не было выбора. Хотя она стояла, что называ
ется. у порога защиты докторской диссертации. Предзащита-таки состоялась. А потом Ангелина Григо
рьевна по собственному желанию ушла из медицинского института, с которым связано было много. На
учная карьера прежде всего. Оставить пришлось лаборатории, работу которых она доводила до ума много 
лет и что составляло гордость ее родного института. Но денег на серьезные исследования уже не было - 
"Тюменьнефтегаз" благополучно развалился, и финансировать науку было уже некому.

До создания "Тюменьэкспертизы" было еще долгих шесть лет. Хотя, как она сейчас сама призна
ется. «никогда не думала, что буду заниматься этим». А я в свою очередь никогда не предпола
гала. что меня заинтересует тема, как выдаются сертификаты и «с чем их едят».

Итак. Тюменьэкспертиза" аккредитована Госстандартом России в качестве органа по 
сертификации продукции и услуг в 1999 году. Она имеет право выдавать сертификаты на 
продукцию консервной, овощесушильной, пивоваренной, мясной и 
молочной, маслодельной промышленности, на производство безалкогольных напитков, 
продукцию рыбной пищевой (без консервов), консервы и пресервы рыбные и из морепро
дуктов. клубнеплодные, овощные, бахчевые культуры, продукцию закрытого грунта, 
садов, виноградников, многолетних насаждений, цветоводства, пчеловодства, на ус
луги общественного питания, розничной торговли, парикмахерских, химической чист
ки. услуги по ремонту телевизоров, по перевозке пассажиров автомобильным транс
портом. услуги гостиниц и АЗС и др.

Некоммерческая организация «Фонд сертификации «Тюменьэкспертиза» учреж
ден Тюменским государственным университетом. А руководит им с момента его 
рождения кандидат биологических наук А.Г.Рыбка. которую я два часа пытала на 
разные темы вокруг сертификата, без которого ни одному предпринимателю никак нельзя. Временами мы. 
правда, уходили от основной темы, но без лирических отступлений неинтересно было бы это интервью.

- Ангелина Григорьевна, давайте 
сразу ответьте на очень простой 
вопрос, что мы едим?
- Продукты.
- Я понимаю, что продукты, но 
меня волнует их качество и вкус, 
словом, все то, что ваши эксперты
усердно изучают в момент подго
товки сертификата соответствия. 
Понятно, что на откровенную 
халтуру предприниматель у вас не 
получит желанное разрешение.
- Прежде чем выдать этот документ, 

мы изучаем буквально все. При подаче 
заявки предприниматель должен предъя
вить целый пакет документов предприя
тия (учреждения), на собственность по
мещения, договоры аренды на помещение 
и коммунальные услуги. А также доку
менты из различных инстанций - Госпож
надзора, санэпидемнадзора, энергонадзо
ра, если это необходимо и ветнадзора, и 
так далее. То есть это все то, что состав
ляет первичный пакет. Дальше - докумен
ты на помещение, где располагается про
изводство. Должны быть все разрешения 
от заинтересованных ведомств - санитар
ной службы, электрических сетей, пожар
ников и т.д. Вместе с этими бумагами 
представляются образцы продукции с 
подробным описанием. Наши эксперты 
знакомятся с первичными документами.

после чего направляют продукцию 
на испытания в различные лабора
тории.5
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Итоги внешнеэкономичес
кой деятельности администрации 
Тюменской области подводил на 
пресс-конференции директор де
партамента внешних связей и 
торговли В.Полунин.

Весь прошедший 2001-й год был весьма насыщен со
бытиями в сфере внешнеэкономических связей тюменских 
производителей с зарубежными кредиторами. Чего стоит 
прошедшая в Великобритании выставка продукции произ
водителей Тюменской области. Делегация представителей 
тюменского бизнеса, возглавляемая губернатором Сергеем 
Собяниным, смогла не только открыто заявить о себе и о 
высоком качестве производимой продукции, но и заклю
чить ряд весьма выгодных договоров. Хорошо показали 
себя местные производители и на выставке, прошедшей в 
МИД РФ в Москве.

Говоря о географии зарубежного партнерства, дирек
тор департамента особо отметил, что все большую актив
ность стали проявлять западноевропейские инвесторы, в 
частности: Англия, Германия, Италия, Нидерланды, 
Польша, а также североамериканские партнеры из Кана
ды. Азиатский регион также сотрудничает с Тюменской 
областью. Его активно представляют Китайская Народная 
Республика и Индия. Особняком в этом вопросе стоят

ИТО взаимоотношения юга области с Казахстаном, который на 
протяжении долгого времени является основным импорте
ром свинца (65% от общего объема импорта из этой стра
ны) для тюменских производителей. Этому способствует 
смежность границ между двумя странами. Белорусские кол
леги на протяжении долгого времени сотрудничают с на
шим регионом в текстильной промышленности, так в Тю
мени уже несколько лет работает представительство торго- 
вого дома "Милавица". В целом, внешнеторговый оборот 
Тюменской области составил 2 млрд. 235 млн. долларов 
США, это на 25% больше соответствующего периода по
запрошлого года. В том числе страны СНГ порядка 706 
млн. долларов, страны дальнего зарубежья - 229 иди. дол
ларов США. Основным экспортируемым продуктом оста
ется сырая нефть и нефтепродукты. Несмотря на то, что 
цены на нефть в целом по миру упали, объем производства 
ее в нашей области вырос в среднем на 20-25%.

Директор департамента особо отметил, что первооче
редной задачей администрации Тюменской области по-пре
жнему остается создание привлекательного для инвесторов 
имиджа не только области в целом, но и тюменского про
изводителя в частности.

В ближайших планах департамента - организация встречи 
тюменских промышленников с генеральным консулом Ве
ликобритании.

А.Платонов

Неконфликтная тюменская
модель интеграции
Сегодня наш собеседник - пре

зидент клуба "Экология обществен
ного сознания" (ЭОС), профессор 
Александр Никитович Колесников.

- Александр Никитович, как вы 
оцениваете результаты работы 
губернатора Тюменской области, 
и что на ваш взгляд является 
главным в проделанной работе?
- К власти в Тюменской области 

пришла конструктивная команда уп
равленцев, и, по большому счету, это 
принесло свои плоды. Они являются 
свидетельством позитивных измене
ний, одно из которых - прошедшие в 
большинстве районов юга области, а 
именно летом прошлого года, референ
думы по вопросу организации местно
го самоуправления. Люди сделали 
свой выбор между старой и новой ад
министративными командами и в по
давляющем большинстве проголосова
ли за новую модель местного самоуп
равления. Все это является еще и по
казателем внушительной поддержки 
населением группы единомышленни
ков, которых привел с собой губерна
тор Сергей Собянин. Наконец, на вы
борах глав районных муниципальных 
образований избиратели отдали пред
почтение тем руководителям, которых 
поддерживала администрация области. 
Даже оппозиционно настроенные к 
губернатору аналитики предсказывали 
такое развитие событий и говорили о 
том, что народ все-таки отдаст пред
почтение людям, которые поддержива
ют новые политические и экономичес
кие решения команды Собянина.

- Можно ли сказать, что в 
регионе начал складываться 
новый инвестиционный климат, 
начали создаваться благоприят
ные условия для вложения 
инвестиций?
- На карте российских регионов 

Тюменская область выглядит не ма
леньким островком благополучия, а 
уже островом, одним из главных 
энергетических центров страны, и бла
гополучие России в значительной сте
пени связано с состоянием дел в Тю
менской области. Сегодня Тюмень 
привлекательна с разных точек зрения 
и, в первую очередь, для инвесторов. 
Все новое, что сегодня реализуется и 
на юге области, и в округах, говорит 
об экономической ориентации не толь
ко на развитие добывающих отраслей, 
но и переработки. Прежде всего, это 
относится к южным районам области. 
Развитие этих отраслей жизненно не
обходимо для экономической) благо
получия всех жителей вашего региона. 
Поскольку тюменский юг традиционно 
был местом не только подготовки ква
лифицированных кадров, нс только 
местом, куда после ухода на пенсию с 
северных территорий возвращались на 
заслуженный отдых ветераны нефтя

ной и газовой отраслей. Юг области 
еще и крупный поставщик необходи
мых северянам товаров, и великолеп
ная реабилитационная база.

- По вашему мнению, насколько 
успешно справляется с этими 
задачами администрация 
области?
- Руководство юга области пред

принимает поистине титанические уси
лия для того, чтобы ее экономический 
потенциал заработал на полную мощь. 
Многие решения администрации гово
рят о том, что здесь люди думают о 
привлечении инвестиций, о создании 
максимально благоприятного инвести
ционного климата, и не только для 
капитала северных округов, но и из
быточных финансовых ресурсов юга 
области, капиталов из других регио
нов. Администрация области гаранти
рует не только их оптимальное ис
пользование, но и возвратность. Тю
менская область лидирует в интегра
ционных процессах. Это и единое ин
формационное пространство, и право
вое. Это обмен кадрами, опытом, со
здание единого политического про
странства. Вышеперечисленное гово
рит о том, что администрация области 
и руководство Ханты-Мансийского и 
Ямало-Ненецкого автономных округов 
ведут напряженный поиск новых форм 
отношений между субъектами Россий
ской Федерации в сфере финансовых 
отношений и т.д.

- Как вы знаете, у нас действу
ет Совет губернаторов Тюменс
кой области, Ханты-Мансийс
кого и Ямало-Ненецкого 
автономных округов. С вашей 
точки зрения, насколько 
полезен такой опыт работы, как 
для самой области, так и в 
качестве примера для других 
сложиопостроенных субъектов 
РФ?
- Создание подобного органа в 

Тюменской области может рассматри
ваться как ростки принципиально но
вых форм отношений между субъекта
ми РФ. В отсутствии единого поли
тического и правового пространства, 
либо, когда чрезвычайные различия и 
своеобразие субъектов РФ приводят
к искусственным барьерам между со
седствующими регионами, и это в ко
нечном итоге накладывает отпечаток 
на эффективность их деятельности. В 
конце концов, и на уровень благосос
тояния населения. То, что такой орган 
создан, говорит о том, что политики 
области нашли в себе силы преодолеть 
страх и опасения, которые существо
вали еще полтора года назад. 11рс- 
жнес руководство области было край
не подозрительно и считало, что кто- 
то якобы пытается подчинить все 
себе, перетащить одеяло на себя, ис
пользовать преимущества такого поло
жения в одностороннем порядке, Се

годня все видят, что кроме пользы - 
ничего нет. Этот пример взаимодей
ствия трех субъектов будет еще изу
чаться, поскольку данный опыт бесце
нен. Потому что это путь к бесконф
ликтному, взаимовыгодному сотрудни
честву равноправных субъектов отно
шений.

- Считаете ли вы, что админис
трация Президента поддержива
ет такую инициативу и собира
ется переносить этот опыт на 
другие субъекты РФ?
- Команда Президента России 

Владимира Путина не просто собира
ется, она уже идет по этому пути. 
Ведь опыт Тюменской области рас
смотрен и одобрен администрацией 
Президента, правительством РФ, Со
ветом Федерации. Он стал предметом 
изучения аналитиков Государственной 
Думы. Тот же Госсовет создавался 
как прообраз некоего совещательного 
органа, который не наделен особыми 
полномочиями, но является инструмен
том для обмена опытом, отработки 
демократических форм отношений 
между субъектами РФ. И сменность 
членов президиума говорит о том, что 
новая команда президента ищет новые 
формы построения основ гражданского 
общества, стоит за расширение демок
ратических преобразований в РФ. 
Важным, на мой взгляд, является и 
то, что Тюменская область не транс
лирует свой опыт, а творчески претво
ряет в жизнь. Области повезло, что
ее возглавляет человек с базовым 
юридическим образованием. А ведь 
существуют регионы, где главы адми
нистраций никогда не слышали не 
только о римском праве, но и что та
кое государственное строительство. 
Возьмем, к примеру, Якутию, там до 
сих пор не могут разобраться что к 
чему. Не надо создавать искусствен
ных законов. Нормативный акт всегда 
принимается для того, чтобы улуч
шить жизнь людей. У меня складыва
ется ощущение, что в Тюменской об
ласти проводится в жизнь линия на 
создание единых правил игры, гаран
тирующих каждому активному челове
ку широкое поле деятельности, чело
веку немощному - социальную защи
ту, человеку ищущему - поддержку. 
Если так будет продолжаться и даль
ше, то Тюменская область станет не 
только образцом стабильности в эко
номической сфере, но и прообразом 
будущего правового пространства РФ. 
Сюда поедут перенимать ваш опыт из 
других регионов.

- Считаете ли вы, что всех 
нужно привести к одному 
знаменателю? И каковы 
преимущества и недостатки 
участия глав муниципальных 
образований в работе законода
тельных органов власти?
- Нередки случаи, когда всех под 

одну гребенку стригут. Есть регионы, 
где это едва ли целесообразно, та же 
Якутия, где для того, чтобы добраться 
до столицы республики, главе админи
страции муниципалитета нужно оста
вить свой улус и проехать тысячи ки
лометров. Юг Тюменской области в 
пространственном смысле достаточно 
компактный, он хорошо освоен. Ново
му руководству муниципалитетов не
обходимо пройти школу нормотворче
ства, что дает возможность не только 
общения друг с другом, но и помогает 
шире взглянуть на происходящее. Эта 
часть деятельности глав муниципаль
ных образований искупает те фор
мальные потери, которые несет район 
во время отсутствия руководителя на 
территории. Еще один плюс такой 
организации местного самоуправления 
на юге Тюменской области - это воз
можность главы муниципального обра
зования достаточно часто попадать на 
прием к первому руководителю облас
ти и обсуждать с ним практически 
любые вопросы. На мой взгляд, адми
нистрация Тюменской области подо
шла к этому вопросу творчески.

Изучив ваш опыт, в Москве при
шли к выводу, что необходимо шире 
учитывать опыт регионов. В истории 
российского государства есть одна 
повторяющаяся черта - Россия часто 
болела "запретительными нормами". 
Но можно ли одними запретами ре
шишь все проблемы? Думаю, что 
нельзя. Моё глубокое убеждение - в 
законодательстве должны преобладать 
разрешительные нормы. Но при этом 
нужно учитывать то, что любая де
мократическая власть невозможна без 
ответственности человека за свои ре
шения.

Нижний уровень власти всегда 
отличается от верхних ее эшелонов, 
поскольку здесь идет непосредствен
ная работа с населением, и любой гла
ва муниципальной администрации 
ежедневно сталкивается с нуждами 
людей, поэтому у него всегда есть 
возможность внести коррективы в тот 
или иной законопроект. Традиционно 
в России инициативу населения всегда 
сдерживала бюрократия и центральная 
власть. Из 700 видов деятельности, 
которые раньше подлежали лицензи
рованию. сегодня осталось не более 
ста. Бесспорно, это гигантский шаг по 
пути дебюрократизации нашей жизни, 
но еще остается много сфер деятель
ности, где еще необходимо их сокра
щение. Бухгалтер малой фирмы отчи
тывается таким же количеством форм, 
как и большое предприятие. Запол
нять миллионы бланков и все для 
того, чтобы они где-то валялись! Их 
же никто не читает.

- Как, на ваш взгляд, в Тюмен
ской области реализуется 
президентский курс на укрепле
ние государственной вертикали 
власти?
- Новая команда Президента РФ 

нацелена на предельную оптимизацию 
отношений между центром и региона
ми, а также на взаимодействие между 
ветвями законодательной, исполни
тельной и судебной властей. После

дние два года работы Президента 
Путина показывают, что свою задачу 
он видит в укреплении вертикали вла
сти. С другой стороны, он стремится 
к ликвидации параллелей в ее дея
тельности, конкретизации ответствен
ности всех ее ветвей, упрощению сис
темы иерархии, устранении избыточ
ных звеньев. Ведь многое в деятель
ности нынешней команды Президента 
направлено на то, чтобы оптимизиро
вать систему отношений между раз
личными субъектами хозяйственной, 
политической и иной деятельности. И 
в этом смысле Тюменская область 
является уникальным инкубатором 
новых вариантов отношений между 
субъектами РФ.

- В каком смысле Тюменская 
область является примером для 
подражания сложноподчинен
ным субъектам РФ?
- В том смысле, что здесь ведется 

поиск интеграционных механизмов 
взаимодействия не с позиции механи
ческого объединения. Здесь идет по
иск с точки зрения оптимизации инте
ресов каждого из субъектов, входящих 
в область, ведется поиск оптимизации 
в рамках региона. Создание единого 
информационного пространства, интег
рация этих процессов, все это обога
щает отношения людей. А единое пра
вовое поле - это облегчение движения 
капиталов и контроль над их исполь
зованием. Процесс интенсификации g 
очевиден - перетекание избыточных " 
капиталов с северных территорий на
юг Тюменской области, а с юга ин
тенсифицируются поставки продуктов 
питания, продукты промышленного 
производства. Как это ни парадок
сально, именно в Тюменской области 
заметны процессы, вызывающие недо
умение. Например, некоторые цент
ральные СМИ обвиняют руководство 
области в том, что на самом деле все 
интеграционные процессы внутри об
ласти - это миф, что желаемое выда
ется за действительное. Это противо- 
Ечит всему сущему и происходящему, 

ндимо. в регионе еще остались силы, 
настроенные на дестабилизацию поли
тической ситуации, они хотят поме
шать тем начинаниям, которые бес
спорно являются позитивными. Если 
им это удастся, то всему региону бу
дет нанесен огромный ущерб и, преж
де всего, его жителям.

На юге области открыты широ
чайшие возможности для инвесторов. 
Если администрация области решит 
проблему с гарантиями вкладов насе
ления в банках, работающих на ее 
территории, и возьмет се под свою 
ответственность, то без особых влива
нии из-за рубежа в области начнется 
настоящий инвестиционный бум. Ис
следования, проведенные экспертами 
клуба "Экология общественного со
знания" на территории Тюменской 
области по вопросам инвестиционного 
климата, говорят о том, что население 
области готово к тому, чтобы работать 
в условиях повышенной инвестицион
ной активности.

77 Александров
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Региональная инфраструктура
П.Предеин, Е.Касимоварынка ценных бумаг

Под инфраструктурой рынка ценных бумаг обыч
но понимается совокупность технологий, используе
мых на рынке для заключения и исполнения сделок, 
материализованная в разных институтах (организа
циях). технических средствах, нормах и правилах.

В настоящее время в городе Тюмени работают 
25 финансовых компаний, 20 из них зарегистрирова
ны как юридические лица, 5 - как филиалы москов
ских инвестиционных институтов. Можно утверж
дать. что развернувшаяся между ними конкуренция 
за инвестора явилась лучшим стимулом для разра
ботки большого спектра услуг. Перечислим самые 
интересные виды услуг, предлагаемые тюменскими 
компаниями своим клиентам.

Интернет-торговля (Internet-trading): система 
Интернет-торговли делает фондовый рынок доступ
ным для тысяч физических лиц. обеспечивая их уча
стие в инвестиционном процессе в режиме реального 
времени. Так, суммарный объем сделок, заключен
ных российскими участниками через Интернет, вы
рос в 2001 году в 67 раз и достиг 27 млрд. руб. в 
месяц.

Г.хавное достоинство Интернет-трейдинга заклю
чается в том, что клиент получает прямой доступ к 
рыночной информации и может сам участвовать в 
процессе сделки, контролируя правильность и своев
ременность исполнения своих приказов. В числе друтих 
преимуществ Интернет-трейдинга - оперативность 
исполнения сделок, снижение транзакционных издер
жек клиента на работу через Интернет, удобство 
"’боты.

Вк Основным недостатком, возникающим при ис- 
*-■' пользовании этой системы, является отсутствие воз

можности проконсультироваться при принятии инве
стиционных решений. Инвестор, который работает 
через Интернет и не получает от брокера никаких 
рекомендаций и советов, рискует принять неверное 
решение на основе сиюминутных данных, без долж
ного анализа ценовой информации.

Тем не менее статистики предсказывают, что уже 
через несколько лет мировой объем Интернет-про- 
даж превысит 1,3 трлн, долларов и будет сопоставим 
с объемами торгов мировых центров торговли цен
ными бумагами в Нью-Йорке, Лондоне, Токио. В 
России в настоящее время государство стимулирует 
развитие Интернет-трейдинга, принимая различные 
нормативно-правовые акты (в числе последних - Закон 
№1-ФЗ от 10.01.2002 "Об электронной цифровой 
подписи").

Клиенты компаний, оснащенных дилинговыми 
залами, имеют возможность ежедневно наблюдать 
за ходом торгов на российских биржах в режиме 
реального времени непосредственно в компаниях.

Маржинальная торговля (Margin Trading): ус- 
^^лути маржинальной торговли включены в комплекс- 
^®ное обслуживание теми тюменскими компаниями, 

которые обладают значительными собственными ре
сурсами в виде денежных средств и ценных бумаг. 
Чаще всего ее используют те инвесторы, которые 
достаточно уверенно чувствуют себя на рынке акций, 
но увеличить объемы сделок им не позволяют их 
собственные финансовые возможности. На каждый 
рубль собственных средств клиента компания может 
предоставить кредит в размере нескольких рублей 
(под залог его акций и денежных средств). При ис
пользовании кредитов (в виде денежных средств юли 
ценных бумаг) инвестор подвергается дополнитель

ным рискам, в то же время многократно возрастает и 
потенциальная доходность его операций.

Доверительное управление. Доверительное управ
ление денежными средствами и ценными бумагами 
клиентов вправе осуществлять только те компании, 
которые получили соответствующую лицензию 
ФКЦБ. Следует отметить, что доверительный уп
равляющий напрямую заинтересован в получении 
клиентом максимальной прибыли, так как размер его 
комиссионного вознаграждения зависит от дохода по 
портфелю ценных бумаг клиента. В прошлом году 
резу.льтаты деятельности доверительных управляю
щих превзошли доходность и от вложений в доллар 
(+7,02% годовых), и от вложений в банки (до +17% 
годовых) и составили от 30 до 120% годовых (дан
ные приводятся в среднем по России).

Клиентский сервис - в наиболее крупных инвес
тиционных компаниях города появились службы кли
ентского сервиса. Целью их создания является обес
печение индивидуального подхода к каждому клиен
ту. Сотрудники таких служб предоставляют неогра
ниченное число самых разнообразных консультаций: 
от вопросов брокерского обслуживания до мнений 
аналилжов о динамике рынка (например, отдел кли
ентского сервиса функционирует в финан
совой компании Приоритет").

В целом, все вышеперечисленные ус
луги позволяют повысить уровень дове
рия клиента к брокеру и являются, по на
шему мнению, прекрасным средством для 
привлечения огромного количества част
ных инвесторов на российский фондовый 
рынок. Мы полагаем, что в недалеком 
будущем тюменских инвесторов следую
щие масштабные изменения в инфраструк
туре регионахьного рынка ценных бумаг.

Фондовый рынок будет смешанным: 
кроме финансовых и инвестиционных ком
паний в Тюмени появятся и начнут рабо
тать с фондовыми ценностями местные 
паевые инвестиционные фонды, акптвизи- 
руются пенсионные фонды и страховые 
компании. Как известно, ПИФы пред
ставляют собой самый низкорискованный 
вариант работы на рынке ценных бумаг, 
поскольку являются формой коллективно
го инвестирования, при которой средства 
множества вкладчиков передаются в уп
равление профессиональных менеджеров. 
Деятельность ПИФов подчинена жест
кому государственном}' регулированию (4 
декабря 2001 года, наконец. вступил в силу 
ФЗ №156 "Об инвестиционных фондах").

ПИФы, пенсионные фонды и стра
ховые компании позволяют аккумулиро
вать так называемые "длинные" деньги и 
направлять их в инвестиции. Друтими сло
вами. эти институты способны уменьшить 
спекулятивную составляющую отечествен
ного рынка акций, заставив его выполнять 
свое прямое предназначение - привлече
ние финансовых ресурсов в реальный сек
тор экономики. Значение развития систе
мы коллективных инвестиций в Тюмени и 
Тюменской области трудно переоценить.

Повысится общая ликвидность рын
ка. Общие тенденции развития российс

кого рынка акций свидетельствуют о росте числа 
бумаг, с которыми инвесторы производят операции 
купли-продажи. Увеличивается количество "голубых 
фишек", приобретают популярность акции "второго 
эшелона". Как показывает статистика, наибольшую 
прибыль становится возможным заработать именно 
на низко.ликвидных бумагах предпрюпий. имеющих 
хорошие финансовые показатели деятельности. Так. 
например, в течение прошлого года рыночная сто
имость акций Тюменьнефтегаза выросла на 2150%, 
значительно поднялись в цене бумаги Тюменьтеле- 
кома. Транснефти и других тюменских эмитентов.

Помимо базовых инструментов, в недалеком бу
дущем у тюменских инвесторов появится возмож
ность инвестировать свои средства в производные 
инструменты рынка ценных бумаг: опционы, фью
черсы. а также торговать товарными активами.

Осознавая необходимость привлечения на фон
довый рынок капиталов крупных и мелких инвесто
ров, государство стимулирует приток инвестиций, 
используя дхя этого различные методы, преимуще
ственно налогового характера: до 13% снижена став
ка налога на доходы физических .ищ. с 30% до 6% 
снижена ставка налога на дивиденды, вынхачивае- 

ОБЗОР РЫНКОВ
за 28 января - 2 февраля 2002 года

Цены на нефть на мировых рынках выроем! из-за 
угрозы забастовки на пяти нефтеперерабатывающих 
заводах в США. Свой вклад в рост цен внесла ава
рия на нефтяном объекте в Кувейте (Кувейт в декаб
ре добывал 1,94 млн. баррелей нефти в сутки, что 
составляет 2,5% от мировых поставок сырья).

Цены других биржевых товаров изменились 
разнонаправлено. Так, медь подорожала в четверг на 
5%. а цена на сахар в январе 2002 года снизилась на 
14% - в Бразилии высокий урожай.

На прошедшей неделе значения мировых фондо
вых индексов изменились разнонаправлено: немецкий 
фондовый индекс DAX высях по итогах! недели до 
отметки 5097 пункта (- 1,1% за неделю), французс
кий фондовый индекс САС-40 составил 4455 пунк
тов (-0,7% за неделю). По итогам недели американ
ский фондовый индекс Dow Jones IA вырос на 0,6% 
до отметки в 9907, а фондовый индекс NASDAQ 
снизился до отметки 1911 (-1,4% за неделю).

Российский фондовый рынок по результатам про
шедшей недели вырос на 3%: фондовый индекс РТС 
составил 288 пунктов. Цены на акции РАО "ЕЭС" 
незначительно снизились, цена пятничного закрытия 
акций РАО "ЕЭС составила 4,8 рублей (-1% за 
неделю). Акции нефтяного сектора: за прошедшую 
неделю цены на акции ОАО "Сургутнефтегаз" вы
росли на 3% (цена пятничного закрьпия составила 
9.98 рублей за акцию), цены на акции ОАО "Лу
койл" выросли на 0,5% (цена пятничного закрытия - 
428 рублей за акцию).

Цены акций ОАО "Газпром" по результатам не
дели выросли на 2%, цена пятничного закрытия со
ставила 18,1 рублей за акцию. Цены на акции ОАО 
"Ростелеком" незначительно выросли, цена пятнично
го закрытия составила 32,89 рублей за акцию (+3% 
за неделю).

По словам руководителя сводного департамента 
Минпромнауки России В. Фридлянова, рост промыш
ленного производства в России в 2002 году составит 
от 3% до 4%.

Также В.Фридхянов отметил, что по итогам ми
нувшего года руководители 81% предприялш России 
оценивают экономическую ситуацию в своих фирмах 
как хорошую И-хн удовлетворительную. Доля предпри
ятий, у которых отмечен рост прибыли в декабре, как 
и в ноябре, составила 17%. Сохраняется устойчивая 
тенденция к превышению до.хи предприятий, у кото
рых уменьшилась просроченная дебиторская задолжен
ность над долей тех, у которых отмечен ее рост. Сред
ний уровень загрузки производственных мощностей в 
мае-июле 2001 г. сохранялся на уровне 51%, а в ок
тябре-декабре увеличился до 53%.

Вместе с тем, у 45% предприятий темпы роста 
цен на сырье и материалы по-прежнему выше, чем 
цены на готовую продукцию, что приводит к повыше
нию затрат производителей, сокращению доходов пред- 
приятий и к снижению инвестиционной активности.

На 2 февраля 2002 г. курс евро-доллар составлял 
0,861, доллар-йена - 133,1, английский фунт-доллар - 
1,418. Курс российского рубля к доллару США со
ставил 30,6827 (+0,3% за неделю), курс рубля к 
евро - 26,2981 (-2 % за неделю).

Цена на золото по состоянию на 2 февраля 2002 г. 
выросла и составила 281,9 долл./унц (+1% за неде
лю), цена на серебро составила 4,24 долл./унц (-1% 
за неделю).

Цены на биржевые товары на прошедшей неделе 
продолжили снижение: цена на палладий составила 362 
долл./унц (-3,5% за неделю), цена на платину - 448 
долларов (-4% за неделю), цена срочных контрактов 
на поставку нефп! сорта Brent составила 20,9 долл./ 
баррель.

мые физическим .лицам. убытки отныне уменьшают 
налогооблагаемую базу и тд. На очереди - принятие 
закона об индивидуальных инвестиционных схемах.

На уровне тюменского региона также могут быть 
приняты законы, стимулирующие инвестиционную 
деятельность. Например, с целью поддержки спроса 
на корпоративные ценные бумаги могут быть уста
новлены обязательные нормативы инвестирования для 
институциональных инвесторов или введены меры 
экономического поощрения финансовых институтов, 
инвестирующих в реальным сектор.

В заключение отмелем, что российский рынок 
акций обладает бо.льшим потенциалом. За последний 
год. бхагодаря бурному развнлпо инфраструктуры и 
прежде всего систем электронной торговали, работа 
на нем оказа.\ась доступна каждому и стала весьма 
распространенным видом деятельности не только для 
финансовых организаций, но и дхя индивидуальных 
инвесторов. Многие тюменские финансовые компа
нии за прошедший год значительно увеличили число 
своих клиентов, а уровень развилы региональной 
инфраструктуры рынка стал более чем достаточен 
дхя реализации населением города инвестиционного 
потенциала.

СОБЫТИЯ И ЛЮДИ
С uvjo'l/tjo OJ OT/V 

CzUvOloOWfvO...

С заседания комиссии по чрезвычайным ситуа
циям начался день 7 февраля в администрации Тю
менской области. В ходе заседания были заслушаны 
доклады о состоянии водозаградительных и вало
вых гидросооружений. Плохо обстоят дела в пер
вую очередь с дамбами, защищающими населенные

пункты от весеннего паводка. Остро эта проблема 
не стоит только в Омутинском районе, а в целом по 
области возведение, реконструкция и ремонт дамб в 
весьма плачевном состоянии. Что делать, ведь в Тю
менской области, по словам выступавших, до сих 
пор нет организации, которая бы занималась подоб
ными вопросами. А потому’ все это хозяйство вос
станавливается и ремонлщуется дорожно-строитель
ными организациями. Отсюда и главная проблема - 
недолговечность. Из-за неправильного возведения, 

дамбы, вместо планируемых 
10-15 лет, стоят максимум 2-3 
года.

Но пока есть время, ус
покаивали синоптики. Каких 
либо резких изменений пого
ды не ожидается. К тому же 
запасы воды и снега в этом 
году в целом остаются в нор
ме. Но тут же добавили, что 
впереди еще два зимних ме
сяца, а это довольно длитель
ный срок. Так что особо рас
слабляться не стоит.

А.Платонов

О ии btvvx О Я- UvlA/Czb JVLO

Губернатору Тюменской области С.С.Собянину

Многоуважаемый Сергей Семенович!
Сердечно приветствую Вас с молитвенным пожеланием крепо

сти сил в Вашей ответственной государственной деятельности.
Посещая в истекшем году Тобольско-Тюменскую Епархию, 

мы с радостью отметили увеличение числа православных приходов, 
великолепных новопостроенных храмов и храмовых комплексов. 
Знаменательно, что в них совершают пастырское служение выпус
кники Тобольской Духовной Семинарии, возрождение и становле
ние которой стало важным фактором укрепления духовности и нравственности в Западно- 
Сибирском регионе.

Я искренне благодарю Вас за предоставленную возможность хору Тобольской Духовной 
Семинарии посетить Москву и принять участие в торжественных мероприятиях, которые прохо
дили в храме Христа Спасителя, Троице-Сергиевой Лавре и Успенском соборе Московского 
Кремля. Выступления хора с духовными и народными песнопениями порадовали москвичей 
высоким исполнительским уровнем и засвидетельствовали о возрождении певческих традиций в 
Сибири.

Господин Губернатор! Выражаю надежду, что Ваша поддержка и доброе сотрудничество 
администрации области и руководства Епархии будут многополезны дхя укрепления в обществе 
мира и согласия, дхя возрождения в народе доброй нравственности и традиционной культуры.

С пожеланием помощи Божией в Ваших трудах 
Патриарх Московский и Всея Руси Алексий II
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W (46) 2002 ПРО ЛЮБОВЬ
Het иа1мна1тея с лю^бм!

%ее КлчиклеЛс^ с любба - 
оулреки. и работа.

Тлаул tfatHol. гллуа ^сбеккл - 
%>се Нагиклетс* с любби.

%>се Нали/шнс* с любСи. 
С любба! Я 9tHo fHOtftO уНЛЛ. 
“See. $л#с Неклбионь - fi^fta^ 
2( faiHa* cecmfid люб^г.

^>ce k am клевер с любби: 
SKetma и cnifiAi. ink о и nofiai. 
TKfiaieyufi. тоска и ноубиг - 
Ъсс kazukacmcft с любби...

?>еска шепеит тебе: «*rfyu6u»... 
2( тч от uatoma кагкеине*.
К бчпррташьср. и katkeattc*■■■ 
“See kamkaeme* e люббиб

P. Рождественский

ВАЛЕНТИН
Происходит от латинского слова «валео» - быть хлоровым. Широко распространено у славянских народов, 

особую популярность приобрело в святи с романом Жорж Санд «Валентин»
Растет послушным и прилежным ребенком В детстве дружит с девочками, защищает их от обидчиков. Он 

наблюдателен и неназойлив. Тянется к дедушке. и будет очень хорошо, если тот поможет внуку разводить ры
бок, так как мальчик склонен к созерцательности и покою Подрос!ком Валентин начинает увлекаться филосо
фией и психологией, из него впосле зствникожет получиться хороший врач-психиатр или психотерапевт. Он 
наделен и другими способностями и. обладая необходимыми нолевыми качествами, нередко достигает боль
ших успехов в самых разных сферах деятельной i и

Валентин - верный друг, товарищи д ‘верйоч ему сво^чйны. Хорошую книгу предпочитает футбольному 
матчу. Обычно не курит, хотя к курящим людям, вТт<чГчнсле и к курящей жене, относится снисходительно 
Любит собирать грибы, ловить рыбу, просто подышал, свежим воздухом на природе. А вог в горы его затянуть 
трудно. И дачный участок тоже не относиica к числу его увлечений. Шахматы же, кроссворды - это для него. 
Кулинарные способности жены не имеют для Валентина решающего значения. Он довольствуется и наспех 
приготовленным бутербродом, и роскошным обедом, не замечая, правда, что жена и в первом, и во втором 
случае ждет от него похвалы. Не стоит обижаться на into - в этом даже есть своя прелесть. Так. Валентин 
никогда не будет ссориться ит-за того, что холодильник tyci. В женшнне ценит скромность, покладистость и 
тихий нрав. Легко находит общий язык с родителями жены, не отказывает в помощи соседям и близким. Его не 
отнесешь к числу любителей выпить. Не влюбчив. хранит верность жене, что иногда даже служит предметом 
шуток друзей. Повода же для ревности Валентину лу чше не давать.

Брак с Анжелой. Валентиной. Викторией, Дарьей. Лялей. Марией и Мариной должен быть удачным, чего не 
скажешь о браке с Альбиной. Алевтиной. Антониной, Елизаветой. Надеждой и Тамарой.

(Всем влюбленным посвящается!
День святого Валентина

Наступил февраль. Закончились 
короткие каникулы и впереди снова 
четыре долгих месяца учебы - лекции, 
семинары, контрольные, курсовые и 
так каждый день. Единственное, что 
как-то может примирить нас с 
месяцем февралем - День святого 
Валентина. Неужели вы не знаете, 
чем славен этот день? А про День 
влюбленных слышали? Именно 14 
февраля, в День святого Валентина 
или Валентинов день, во всем мире 
отмечают День влюбленных.

В России когда-то тоже суще
ствовал День влюбленных. Он 
праздновался 8 июля и был связан с 
легендарной историей любви Петра и 
Февронии. Но сейчас эта дата 
незаслуженно забыта, и наша страна 
радостно встречает день влюбленных 
14 февраля.

Трудно сказать, может ли какой- 
либо христианский святой сравниться 
по популярности и степени народной 
любви со святым Валентином. И чем 
ведь знаменит - не христианскими 
добродетелями, а сопричастностью с 
его именем полуязыческого праздни
ка, всемирного фестиваля признаний 
в любви.

О жизни реального Валентина 
почти ничего не известно, скудные 
факты трагической биографии 
выкраиваются из противоречащих друг 
Другу легенд.

Валентин жил в III веке н.э. в 
римском городе Терни. По одним 
данным, он был простым священни
ком, по другим - епископом. Есть 
сведения о том, что наряду с религи
озными обязанностями Валентин 
занимался медициной и естественными 
науками.

Время жизни Валентина совпало 
со временем правления римского 
императора Клавдия II, который чтил 
воинскую доблесть прославленных 
римских легионов и не жаловал 
христиан. Император издал указ, 
запрещающий легионерам жениться в 
военное время: ибо вступивший в 
брак, как резонно считал Клавдий II, 
будет больше занят мыслями не о 
воинских доблестях, а о доблестях 
совершенно иного свойства.

Однако молодой христианский 
священник (есть основания полагать, 
что Валентин был молод), не устра
шившись императорского гнева, тайно 
венчал влюбленных легионеров. Его 
деятельность простиралась еще дальше 
- он мирил поссорившихся, дарил 
брачующимся парам цветы и писал за 
косноязычных и туповатых вояк 
любовные письма.

Сохранить все это втайне было 
невозможно. И в конце 269 г. н.э. 
наступило возмездие - Валентин был 
взят под стражу, а вскоре император 
подписал указ о его казни.

Последние дни жизни Валентина 
окутаны романтическим флером. 
Согласно легенде, в него влюбилась 
дочь тюремщика, которую он излечил 

от слепоты. Разумеется. Валентин, 
как священник, давший обет безбра
чия, не мог ответить на ее чувства, но 
в ночь перед казнью послал ей 
прощальную записку, которую можно 
считать самой первой валентинкой.

Спустя почти десять веков (в XIII 
в.) Валентин был канонизирован. И, 
что редко бывает, сохранилось даже 
место его захоронения, где затем была 
воздвигнута церковь.

Дата казни Валентина совпала с 
римскими торжествами в честь 
Юноны, богини любви. В этот день в 
Риме начиналась весна и отмечался 
языческий праздник - луперкалия, во 
время которого римские девушки 
бросали в большие вазы красиво 
оформленные записки со своими 
именами. Юноша доставал записку и 
в качестве приза получал хозяйку 
послания. В этой любовной лотерее 
участвовала вся римская молодежь.

Есть мнение, что название
праздника произошло от искажен-

В наше время валентинкой называют 
открытку, подаренную возлюбленному 
в День святого Валентина. Первые 
валентинки появились еще в Средние 
века, когда возлюбленные говори-ui или 
пели друг другу слова любви. Пись
менные валентинки появились в XV 
веке. Самая старая из них, датирован
ная предположительно XV веком, 
выставлена в Британском музее.

Настоящие валентинки должны 
быть анонимны, не иметь обратного 
адреса и обычно написаны справа 
налево или левой рукой. Так принято - 
это прибав.хяет загадочности. В Анг.хии 
после 14 февраля частных детективов 
засыпают заказами на установление 
личности отправителей. Услуга дорога - 
500 фунтов, но платят: никто не хочет 
упускать свое счастье.

Раньше было принято валентинки 
делать своими руками. Изобретатель
ность влюбленных в создании 
валентинок не знала предела. Самые

ного французского слова . 
«galantin», в переводе уЛ
означающее «галантный» _ 
или «прекрасный». Другие 
считают, что дата 14 
февраля была выбрана лишь 
потому, что в этот день птицы 
начинают свои брачные игры.

Но все версии соглашаются с тем, 
что предсмертное письмо Валентина, 
обращенное к прозревшей девушке 
(или к жителям города, которые 
ооожа.\и священника, по другой 
версии), было подписано «от Валенти
на» (From Your Valentine). Именно эта 
подпись стала главной в поздравлении 
с праздником. А слово «Валентайн» 
превратилось в синоним «любимый».

День святого Валентина отмечают 
с незапамятных времен, и он то 
забывался, то возрождался с новой 
силой. Сейчас уже невозможно 
установить истинную причину, 
почему именно 14 февраля стал 
Валентиновым днем. На самом-то 
деле это и неважно. Возможно, что 
праздник любви, как и сама 
любовь, существовал всегда, 
взялся неизвестно откуда и будет 
отмечаться до самого конца 
человечества, если таковой 
вообще случится.

талантливые писали валентинки в виде
акростиха, когда первые буквы 

каждой строфы

О валентинках
Всех праздничных безумств, 

которые совершают вполне 
серьезные люди в День святого 
Валентина, перечислить невозмож
но. Что там открытки в виде 
сердечек! Что там конфеты, духи и 
цветы! Что драгоценности, как 
принято во Франции! А можете вы 
себе представить, что свирепые 
перуанские террористы способны 
пропустить к своим заложникам 
посредников с шоколадками и 
компакт-дисками? Так и было, но - в 
Валентинов день.

Главным посредником между 
действующими лицами - влюбленными 
- выступают, конечно же, валентинки. 

составляют вместе осмысленное слово, 
в нашем случае - имя возлюбленного. 
Валентинки вырезали маленькими 
ножничками или прокалывали 
маленькими булавками в виде 
кружева, окрашивали через трафарет, 
создавали валентинку-паззл или ребус 
или имитировали средневековую 
рукопись с цветными рисунками. 
Серийное производство валентинок 
началось в начале XIX века. Сначала 
это были черно-белые рисунки, 
нарисованные вручную на фабрике.

С середины XX века в продаже 
появились валентинки с серебряными 
купидонами, золотыми стрелами, 
которые пронзают алые сердца, а 
фантастические сплетения роз, стрел и 
лучей восходящего солнца сдобрены 
тиснением, шелковыми лентами и еще 
бог знает чем.

Судя по всему, в недалеком 
будущем появятся еще более вычур
ные и сложные валентинки - произво- 
дители говорят, что новое поколение
готово платить за них значительно 
больше. Но намечается и другая 
тенденция - современные влюбленные 

все чаще поздравляют 
друг друга виртуальными 
валентинками, выбор 
которых широко представ
лен на различных сайтах 
Интернета.

Во все времена 
влюбленные хотели пре

взойти друг друга в искусстве 
оформлять валентинки, но не меньшее 
значение придавалось текстам 
поздравления - над ними корпело 
множество графоманов и сочинителей, 
пребывающих в любовных муках.

На протяжении всей истории 
открыток-валентинок выделяется два 
направления - одни пытались создать 
строки о своей всепоглощающей любви 
в надежде сразу очаровать своих 
возлюбленных. А другие откровенно 
издевались над «высоким штилем». 
Именно с этого момента появилась 
мода писать на обложке один текст, 
(например, «Вот ключ от моего 
сердца!»), а внутри открытки - 
обратный ему по смыслу («...восполь
зуйся им, пока я не поменяла замок»).

Нужно сказать, что в Америке 
печатаются целые сборники текстов, 
которые можно было купить вместе с 
валентинкой. В общем, каждый 
выбирает по себе, что и как написать. 
Даже думать не надо...

Но если вы получили самодель
ную валентинку, а не купленную в 
магазине, можете быть уверены, что 
отправитель ради вас готов на все.

А как у них?...
(традиции праздника святого 

Валентина ) 
В Западной Европе День святого 

Валентина отмечается с XIII века. В 
каждой стране этот праздник празд
нуют по-своему. Правда, есть и 
общие приметы и поверья. Например, 
существует поверье, по которому 
первый мужчина, повстречавшийся 

девушке 14 февраля, должен быть ее 
Валентином вне зависимости от ее 
желания. Поэтому в этот день, надев 
любимое платье и выйдя из дома, 
следует проявить особую осторож
ность и бдительность, чтобы первый 
попавшийся на глаза мужчина 
оказался для вас подходящей партией 

Принято на День святого Вален
тина дарить своим возлюбленным 
сладости, даже продаются специаль 
ные конфеты в форме сердца. В 
некоторых странах незамужним 
женщинам возлюбленные дарят 
одежду. Если девушка приняла 
подарок, значит, она согласна выйти 
замуж за этого человека.

В День святого Валентина было 
принято гадать на птиц - если 
девушка видела малиновку, она 
выйдет замуж за моряка, если она 
видела воробья - выйдет замуж за 
бедняка и будет с ним счастлива, если 
щегла - за миллионера. В Сибири 
такой обычай не получил распростра
нения. Ведь, к сожалению, у нас в 
Сибири зимой можно встретить лишь 
воробья или ворону, в крайнем случае 
- попугая в зоомагазине.

Какие же «валентиновские» 
обычаи бытовали в отдельной 
западноевропейской стране?

Начнем с Англии. В средневеко
вой Англии был распространён 
обычай выбирать себе «Валентину». 
Несколько молодых людей собирались 
вместе, писали на кусочках пергамента 
имена девушек, складывали их в 
шапку и тянули жребий. Та девушка, 
имя которой выпадало юноше, на 
целый год становилась его «Валенти
ной», а он её «Валентином». «Вален
тин» слагал своей девушке сонеты, 
играл ей на лютне, повсюду сопро
вождал, словом, вёл себя, как 
настоящий рыцарь. Именно этот 
обычай воспевала шекспировская 
Офелия в своей песне.

В Уэльсе вырезали деревянные 
«ложки любви» и дарили их любимым 
14 февраля. Ложки украшались 
сердечками, ключами и замочными 
скважинами, что означало «ты нашел 
путь к моему сердцу».

Беззаботные итальянцы отмечают 
День святого Валентина по-другому. 
Они считают своим долгом дарить 
возлюбленной подарки, в основном 
сладости. В Италии этот день так и 
называется - «сладкий».

Галантные французы первыми 
ввели у себя валентинки - любовные 
послания - четверостишия.

Спокойные поляки предпочитают 
в этот день посещать Познаньскую 
метрополию, где по поверью покоятся 
мощи святого Валентина, а над
главным престолом находится его 
чудотворная икона. Поляки верят, что 
паломничество к ней помогает в 
любовных делах.

А в Японии в этот день прово
дится мероприятие под названием 
«Самое громкое любовное признание» 
- на помост взбираются юноши и 
девушки и по очереди кричат изо всех 
сил любовные признания.

Консервативные немцы же упорно 
считают Валентина покровителем 
психически больных и украшают в 
этот день психиатрические лечебницы 
алыми лентами, а в часовнях проводят 
специальное богослужение.

Как видите, сколько стран, 
столько и обычаев, можно выбрать 
любой. Самое главное, не забудьте 
поздравить любимого человека с Днем 
влюбленных.

В. Клюеве

Наши поздравления всем 
влюбленным! 

Всем Валентинам!
В том числе тем. кого мы знаем:
Валентину Зуеву, председателю 

комитета по физической культуре и 
спорту администрации Тюменской 
области.

Валентину Каналнну, доктору 
геолого-минералогических наук, 
профессору Нефтегазового универ
ситета,

Валентину Юдашкину, заведую
щему информационно-аналитичес
ким центром Тюменской областной 
Думы...
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МЫ РАЗРЕШАЕМ РАБОТАТЬ НАД ОШИБКАМИ
(Окончание. Начало на стр.№1)
■ Меня не очень волнует прохож
дение бюрократических бумаг, куда 
интересней знать, как вы оцени
ваете качество продуктов, которые 
попадают на прилавки магазинов, 
подаются нам в кафе и рестора
нах, качество того же бензина? 
Кстати, сколько фирм, работающих 
с продуктами, вы просмотрели?
- Около трехсот. Как мы смотрим? 

Начинаем, разумеется, с идентифика
ции продукции: соответствие маркировки 
продукции на этикетке упаковочной еди
ницы содержимому упаковки, т.е. соб
ственно продукцию, а также сопрово
дительным документам (удостверению 
качества на продукцию и др.). Сюда 
же относятся и органолептические по
казатели - внешний вид, вкус, запах, 
цвет, консистенция и т.д. Вся продук
ция должна быть маркирована по ут
вержденным Госстандартом требовани
ям. Должны обозначаться все необхо
димые данные: юридический адрес, те
лефоны... Дата выпуска продукта, ус-
ловия хранения...

- А если эксперта не удовлетво
рит качество предъявленной про
дукции?
- Тогда он совместно с предпри

нимателем пишет план работы по кор
ректировке производства продукции 
для улучшения ее качества.

- То есть с порога вы не отка
зываете клиентам в сертифика
те?
- Ни в коем случае. Мы даем 

всем шанс наладить производство.
- Ну ладно, принесет он вам пер
вые, очень качественные конт
рольные образцы, а потом будет 
гнать халтуру...
- Так нередко бывает. Первая 

партия, как правило, всегда качествен
ная. Но у органов сертификации есть 
право назначить инспекционный конт
роль. Если речь идет о скоропортящих
ся продуктах, то мы можем проверять 
четыре раза в год, по другим видам - 
один-два раза в год. При этом осуще
ствляем подобные проверки без предуп
реждения. Мы отслеживаем постоянно, 
как работают сертифицированные нами 
предприятия.

- Ну проверили, все в норме, а 
людям все равно почему-то доста
ются слегка подпорченные продук
ты. Не поставишь ведь в каждом 
магазине по инспектору или по эк-

> cneJT?- 1\ак правило, если речь идет о 
продуктах, то они могут терять свои по
требительские свойства из-за неправиль
ного хранения в предприятиях рознич
ной торговли. Вы же знаете, далеко не 
во всех магазинах созданы надлежащие 
условия для правильного хранения. И 
когда идет разбирательство, то чаще 
всего отвечает не производитель, а про
давец.

- На пути продукта к прилавку 
магазина ваша служба первая, кото
рую должен пройти предприниматель?

-Да-
- Выдали сертификат, а дальше 
уже не ваши заботы. Вы можете 
заставить предпринимателя снять 
с реализации некачественный то
вар?
- Конечно. Мы можем приостано

вить действие сертификата и вообще его 
аннулировать.

- Эксперты должны быть сильно 
умными, много знать, в том числе 
понимать технологию производ
ства.
- Они должны быть квалифициро

ванными.
- Кто ваши эксперты?
- Это специально подготовленные 

технологи по конкретной продукции. Ус
ловия подготовки, которые предлагает 
Госстандарт России. - минимум четыре 
года практической работы на производ
стве в качестве технолога по своему 
профилю. Кроме того, надо иметь выс
шее образование в данной отрасли.

- И как набирались эксперты в 
«Т юменьэкспертизу » ?
- На конкурсной основе. Мы их вы

бирали по стажу, образованию, харак

теру... Последнее условие - наиважней
шее. Предприниматель не придет ни
когда в ту фирму, где ему некорректно 
указали на дверь или швырнули бума
ги. У нас даже отмена действия серти
фиката не вызывает конфликтной ситу
ации. Я знаю, что предприниматели на 
нас обиды не имеют.

- У эксперта достаточно много вла
сти. А где можно оспорить его дей
ствия?
- В апелляционной комиссии орга

на сертификации, выполнявшего сер
тификационные работы. Если предпри
ниматель не удовлетворен решением 
апелляционной комиссии, то он может 
подать свое заявление в центральный 
орган по сертификации продукции. А 
если и тут ему решение покажется 
субъективным, то есть апехшционная 
комиссия Госстандарта России. И. 
наконец, есть суд.

- Но ведь эксперт может придрать
ся к любому клиенту, допустим, ему 
не понравился вкус представлен
ного на экспертизу кекса?

Сергею Кавырдакову Ирине Маремуха.Ольге Кармацких.

Стипендии от Горобея студентам МИФУ Ба:

- Ну и что? Если этот кекс выпол
нен с учетом всех нормативных требова
ний, предъявляемых Госстандартом Рос
сии, то эксперт не имеет права его вер
нуть. Одному эксперту этот продукт не 
нравится, другому - нравится, одному по
требителю показался ваш кекс невкус
ным, другому - наоборот. Спорные воп
росы решаются коллегиально многими 
службами - участниками сертификции

- Так что получается, что вкус про
дукта ваших специалистов не ин
тересует? Вы работаете только с 
бумагами?

- Почему вы так решили? Эксперт 
обязан пробовать продукты.

- А лабораторные исследования 
сами проводите?

- Нет, направляем пробные образ
цы в лаборатории санэпидемнадзора, в 
территориальный орган Госстандарта 
России... Есть лаборатории и на базе 
университета.

- Причем сами, как я поняла, по 
лабораториям эти образцы не во
зите?
- Нет, конечно, это задача предпри

нимателя, мы же выписываем направле
ния, маркируем и пломбируем опытные 
образцы. Если мы не имеем возможнос
ти поехать на пробы, то обращаемся в 
бюро товарных экспертиз. И что еще 
интересно, и для вас удивительно, лабо
ратории выбирает сам предприниматель. 
Есть только одно условие: эта лаборато
рия должна быть аккредитована Госстан
дартом России или другим государствен
ным профильным ведомством на компе
тентность и независимость.

- А к вам возвращаются протоколы?
- Да, и клиент их сам привозит.

- Если я правильно вас поняла, то 
все эксперты, все лаборатории у 
нас независимы, и их купить не
возможно, потому что они доро
жат своей репутацией. Тогда от
куда у нас на прилавках столько 
некачественной продукции?
- Во-первых, к нам привозят много 

продукции из других областей. Во-вто
рых, то, что продается в магазинах, да
леко не всегда правильно хранится. Осо
бенно это опасно для скоропортящихся 
продуктов. Я знаю, как в магазинах по
рой хранится рыба вместе с овощами, 
фруктами, соленой копченой колбасой, 
плюс тут же загружено молоко. Есть 
такие магазины, где не хватает холо
дильников...

- И кто же должен проверять, на
казывать торговцев?
- Торгннспекция... Кроме того, у 

нас много контролирующих органов. 
Мы же занимаемся инспекционным 
контролем.

- Вы сертифицировали уже более 
трехсот предприятий. А сколько 
этих самых сертификатов аннули
ровали? По каким причинам чаше 
люди лишаются сертификатов?
- Причины самые разнообразные. 

Например, если поступил сигнал, что 
есть нарушения и они подтвердились при 
инспекционном контроле. В других слу
чаях предприятие меняет условия про
изводства. И здесь мы тоже обязаны 
аннулировать сертификат. То же самое 
касается ситуации, когда меняется юри
дическое лицо.

- А были споры с клиентами и вас 
обвиняли в необъективности?
- Споры были, но на необъектив

ность никто не жаловался. Наши спе
циалисты строго следуют требованиям 
и закону.

- Ну, хорошо, а вы понимаете, что, 
лишая предприятие сертификата, 
вы закрываете дорогу предприни
мателю к дальнейшей работе?
- Ничего подобного. Никто не ме

шает ему «работать над ошибками», ус
транять недостатки и снова приносить 
свой товар на экспертизу.

- В нашей стране, чтобы начать 
какое-то дело, например, лепить 
пельмени, нужно столько разреше
ний получить, столько кабинетов 
пробежать, столько денег потра
тить, чтобы выполнить все усло
вия разрешающих институтов...
- Согласна, что много разрешений 

необходимо, но вы не станете выпус
кать пельмени, если не будет холодиль
ника для заморозки и их хранения, ра
бочего места для разрубки и обвалки 
мяса, соответствующих санитарных ус
ловий для работы и т.д. Пельмени для 
себя лепите хоть где. а вот на продажу, 
простите, есть совершенно обоснован
ные требования санэпидемнадзора, ве- 
тинспекции и других структур, обязан
ных следить не только за технологией 
изготовления ваших пельменей, но и 
условиями труда людей, соблюдением 
безопасности на производстве.

- Это ведь жуткие расходы! А как 
с меньшими затратами стать пред
принимателями?
- Это надо спросить у правитель

ства. Хотя те требования, которые при
няты сегодня, обоснованы, ведь пред
приятие - это не ваша личная кухня, н 
на нем должен быть порядок во всем. 
Если там не в порядке электропровод
ка, не работает канализация, никто не 
вывозит мусор, о каком производстве и 
безопасности может идет речь?

- А если я на самом деле захочу 
начать бизнес на своей кухне? Кто 
запретит?
- Ваша кухня должна тогда соот

ветствовать требованиям, предъявляе
мым к производственному цеху.

- Ангелина Григорьевна, давайте 
оставим эту тему и поговорим о вас. 
Вы ведь кандидат биологических 
наук.
- И в 1994 году состоялась апроба

ция моей докторской диссертации.
- Потом изменилась страна...
- А вместе с переменами в стране 

изменилось отношение к науке. И наши 
исследования в области онкологии пе
рестали финансироваться. А ведь это

му отдано 18 лет жизни. На кафедре 
онкологии было создано много иссле
довательских лабораторий: изотопная, 
авторадиографии, биохимическая, экс
периментальной и клинической иммуно
логии. культуры тканей, мутагенеза, ги
стологии и цитологии, люминесцентной 
микроскопии. А также эксперименталь
но-биохимическая клиника инбретных 
животных с банком перевивных синген
ных и несингенных штаммов опухолей. 
Есть огромные наработки, которые сле
дует отдать социуму. Они лежат пока 
мертвым грузом. Занимаясь наукой, я 
совершенно не предполагала, что есть 
другие профессии, например, технологи 
пищевой промышленности, и никогда не 
предполагала, что самой придется так 
круто изменить жизнь. Но случилось 
то. что случилось.

- Я не хочу расспрашивать вас о 
том, что хранится в этих самых ар
хивах, просто скажите, на самом 
деле можно каким-то дивным об
разом излечиться от рака? И таб
летки тут играют не главную роль?

- Это очень сложная тема. Я не 
клиницист и в связи с этим не занима
лась лечением онкобольных. Я занима
лась фундаментальными исследования
ми канцерогенеза печени на фоне хро
нической опистархной инвазии. Могу 
лишь заметить: в развитии рака боль
шую роль играет психика. Поэтому ле
чение онкологических заболеваний дол
жно, на мой взгляд, начинаться с ее 
коррекции. Следует не просто нацели
вать больного на позитивную програм
му излечения. Все гораздо сложнее. Мы 
изучали различные аспекты поведения 
больных раком молочной железы, шей
ки матки. И что грустно, такие боль
ные несут в себе огромный груз обид 
на весь мир и своих близких. А ведь 
нужно суметь преодолеть это вполне 
понятное чувство, поменять свое отно
шение ко всему и всем, в том числе и к 
себе. На самом деле - это огромный 
труд, но иначе нельзя.

- Так докторская отложена в дол
гий ящик?
- В ящик - точно, а насколько он 

долгий, пока не знаю.
- Но теперь вы зарабатываете 
деньги и вам не до науки.
- Больших денег мы здесь не зара

батываем, все наши доходы строго рег
ламентированы инструкциями и други
ми нормативными документами. «Тю- 
меньэкспертиза» - некоммерческое пред
приятие. Хотя работаем по договорам. 
И знаете, у экспертов нет стабильного 
заработка.

- Я знаю, вы еще преподаете в 
университете. Зачем вам это?

- Да, будущих» таможенникам чита
ем лекции по экспертизе товаров в тамо
женном деле и ведем практические заня
тия. Они должны знать процесс серти
фикации, как оформляются документы. 
Мы работаем с таможней, сертифициру
ем ввозимую продукцию. Так что для 
студентов - это приличная практика.

Но у «Тюменьэкспертизы» есть еще 
одна интересная сфера деятельности. 
Она является еще и дополнительным 
офисом Тюменского филиала страховой 
компании «РЕСО» - Гарантия (дирек
тор С.Горобей). Эта компания на рын
ке работает 10 лет, имеет рейтинг А++ 
и входит в первую десятку страховых 
компаний России. Деятельность стра
ховщика мы начали в декабре прошлого 
года. Занимаемся классическими вида
ми страхования. А также реализуем про

граммы долгосрочного страхования жиз
ни... Для любого человека эта програм
ма привлекательна. Ежегодные страхо
вые взносы в течение ряда лет обеспе
чивают страховую защиту, да еще и со
здается капитал с прибылью. Жители 
европейских стран, используя создан
ный капитал такими страховыми про
граммами, в пенсионный период путе
шествуют и. естественно, качество жизни 
в этот период у них значительно выше, 
чем у пенсионеров России. Работать по 
таким страховым программам чрезвы
чайно сложно. В страховом бизнесе мы 
тесно сотрудничаем с университетом, с 
кафедрой банковского дела. Студенты, 
специализирующиеся по страховому 
делу, имеют возможность посещать 
практические семинары в нашей стра
ховой компании, формировать пакет до
кументов по правилам страхования, та
рифам и программам, а также выпол
нять работы по страхованию. Кроме 
того, лучшим студентам этой кафедры, 
активно работающим в сфере страхова
ния в нашей компании. РЕСО» - Га
рантия учредила свою стипендию в раз
мере 300 рублей.

Что касается «Тюмень экспертизы», 
то у нас богатая библиотека норматив

ных законодательных и руководящих до
кументов в области сертификации, ко
торая постоянно обновляется. По ним 
мы читаем лекции студентам, а на прак
тических занятиях занимаемся состав
лением документов по растаможке то
вара. Для студентов работа с нами - 
богатый опыт. Они будут писать кур
совые. дипломные работы на основе 
практического опыта работы в «Тюмень- 
экспертизе».

- Ангелина Григорьевна, а вам 
приходилось самой как потребите
лю сталкиваться с некачественной 
продукцией, купленной в наших 
магазинах?
- Да, и у меня сейчас состоялся ди

алог с одним из наших магазинов, где я 
купила сапоги, сделанные с нарушени
ем технологического процесса: у них лоп
нула подошва. Бюро товарных экспер
тиз предоставило заключение, что это 
заводской брак, и магазин должен вер
нуть деньги.

- Вам-то проще, вы знаете свои 
права и умеете ими пользоваться. 
А что делать простым людям?
- То же самое, пользоваться свои

ми правами и обращаться в том числе и 
к нам. Если мы сертифицировали услу
ги розничной торговли магазина, кото
рый продал вам некачественную про
дукцию, то обязательно с ним разбе
ремся. Если это сделали наши коллеги, 
они тоже вмешаются. А есть еще Торг- 
инспекция, куда можно смело обращать
ся - они проверят и накажут нарушите
лей. Есть управление по защите прав 
потребителей, госнадзор, Санэпидемнад- 
зор и т.д. Не надо ругать кого попало - 
надо действовать. И требовать восста
новления справедливости.

- Ну это за границей можно до
биться через суд даже возмещения 
морального вреда, а у нас у каж
дого есть шанс только поругаться.
- Не только.

- И последний вопрос, вашу рабо
ту кто-то проверяет?
- Конечно. Госстандарт России - 

главный контролирующий орган. И я 
могу сказать, что в прошлом году по 
результатам проверок было закрыто 30 
органов по сертификации. Это много. 
Нас тоже проверяли, отзыв о результа
тах проверки вы читали, он для нас бла
гоприятный. Работаем.

И. Г‘цевич
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Прием абитуриентов в Тюменский 
государственный университет в 2001 

году (дневное отделение)

Прием абитуриентов в Тюменский 
государственный университет в 2001 

году (заочное отделение)

Пять вечеров в
День первый

Шифр Специальность
Контр.

цифры , 
(федеральный 

бюджет)
010100 Математика 40
010400 Физика 35
011000 Химия 50
011600 Биология 35
012500 Г еография 20
013400 Природопользование 12
013500 Биоэкология 20
013600 Г еоэкология 13
020200 Политология 15
020300 Социология 20
020400 Психология 20
020700 История 35
021100 Юриспруденция 50
021400 Журналистика 20

Филология (татарский язык и литература; 10
021700 Филология (русский язык илитература) 55
022300 Физкультура и спорт 40
031000 Педагогика и психология 20
060400 Финансы и кредит 50
060500 Бухгалтерский учет, анализ и аудит 50
060600 Мировая экономика 25
060700 Национальная экономика 20
060800 Экономика и управление на предприятии 20

061000 Государственное и муниципальное 
управление 30

061100 Менеджмент организации 20
350200 Международные отношения 15

350800 Документоведение и документационное 
обеспечение управления 20

350900 Таможенное дело 15
351200 Налоги и налогообложение 15
351400 Прикладная информатика (в экономике) 20

351500
Математическое обеспечение и 

администрирование информационных 
сетей 20

620100 Английский язык 25
620100 Немецкий язык 15
620100 Французский язык 10
651100 Теплофизика 20

Перевод и переводоведение 
(английский язык) 

Перевод и переводоведение (немецкий 
язык)

0

0
ВСЕГО: Тюмень 900

Филиалы ХМАО, ЯНАО 10
Филиал в Заводоуковске 20

Филиал в Ишиме 20
ВСЕГО: филиалы 50

ИТОГО: 950

Шифр Специальность
Контр, 
цифры 

(федеральн
ый бюджет)

021700 Филология 25
021400 Журналистика 15
011600 Биология 25

; 022300

350800

Физкультура и спорт 
Документоведение и

25

25документационное обеспечение
управления

021100 Юриспруденция 25

061000 Государственное и муниципальное 20управление
351200 Налоги и налогообложение 20
060400 Финансы и кредит 25
011600 Биология (3 года) 0
011600

350800

Биоэкология (3 года) 
Документоведение и

0

документационное обеспечение 0
управления (Згода)

021100 Юриспруденция (6 лет, диет, обучение] 0

061000 Государственное и муниципальное 
управление (6 лет, диет.обучение) 0

! 351200 Налоги и налогообложение (6 лет, 
диет, обучение) 0

021100 Юриспруденция (3 года, диет, 
обучение) 0

021100 Юриспруденция(3 года) 0

351200 Налоги и налогообложение (3 года, 
диет.обучение) 0

061000 Государственное и муниципальное 
управление^ года, дист.обучение) 0

061000 Государственное и муниципальное 
управление(3 года) 0

351200 Налоги и налогообложение (3 года) 0
061100 Менеджмент организации (3 года) 0
351000 Антикризисное управление (3 года) 0
031000 Педагогика и психология (3 года) 0
020400 Психология (3 года) 0
060400 Финансы и кредит(3 года) 0
060500 Бухгалтерский учет, анализ и аудит (3 

года) 0

Перевод и переводоведение (англ.язык) 0
Перевод и переводоведение (нем.язык) 0

Финансы и кредит (дист.обучение) 0
Таможенное дело (дист.обучение) 0

Бухгалтерский учет, анализ и аудит о(дист.обучение)
Менеджмент организации

(дист.обучение) 0

ВСЕГО: Тюмень 205
Филиалы ХМАО, ЯНАО 15

Филиал в Заводоуковске 0
Филиал в Ишиме 0
ВСЕГО: филиалы 15

ИТОГО: 220

Наконец наступил день грандиоз
ного (для Тюмени) турнира. Честно го
воря, я даже не догадывался, как он 
пройдет, не имел никакого представле
ния о командах-участницах, кроме того, 
что они из хоккейных держав, которые 
через несколько дней будут главными 
соперниками взрослой сборной России 
на Олимпиаде в Солт-Лэйк-Сити. 
Прежде всего я хотел окунуться в ат
мосферу прекрасного хоккейного праз
дника, для которого организаторы тур
нира сделали все возможное.

Ну ладно, начнем по порядку. На-

Чехи со шведами провели очень ве
селый матч (видимо, меньше устали но
чью во Внуково). Молодые хоккеисты 
смело шли в борьбу, вступали в раз
личные драки, забивали красивые голы 
и, что самое главное в этом возрасте, 
уже проявляли свой характер. Матч за
кончился трудной победой чехов, кото
рые успешней пробили буллиты. Боль
ше всего в этой встрече запомнился 
игрок шведской сборной N25 Бобби 
Хагелин (запомните эту фамилию, мо
жет быть, это будущая звезда шведс
кого хоккея). Парень забросил три очень 
красивые шайбы и постоянно был за

Ты записался 
на тестирование! 

Приемная комиссия ТюмГУ ве
дет запись абитуриентов на ап
рельское федеральное централи
зованное тестирование. Все же
лающие могут записаться по ад
ресу: г. Тюмень, ул. Перекопс
кая, 15а, тел. 25-15-71.

РАСПИСАНИЕ ЦЕНТРАЛИЗОВАННОГО 
ТЕСТИРОВАНИЯ В 2002 ГОДУ

Дата День 
недели Предмет Дата День 

недели Предмет

01.04.02 ПН Г еография 08.04.02 ПН Биология
02.04.02 ВТ Химия 09.04.02 ВТ Иностр, языки

03.04.02 СР История 10.04.02 СР Русский язык II

04.04.02 ЧТ Информатика 11.04.02 ЧТ Биология II
05.04.02 ПТ Обществознание 12.04.02 ПТ Химия II

06.04.02 СБ Математика 13.04.02 СБ Физика
07.04.02 ВС Русский язык 14.04.02 ВС Математика II

15.04.02 ПН Физика II

чинался мой первый день на турнире в 
Кволити Отеле «Тюмень», где прошла 
пресс-конференция организаторов турни
ра, на которой всех журналистов ошара
шили главной новостью - финны не же
лают проводить первый матч турнира со 
сборной России. А причина в том, что 
четыре команды просидели всю ночь в 
Москве в автобусах из-за нелетной по
годы (особенно устали финны). Но все 
обошлось, благодаря господам-чиновни
кам из администрации Тюменской обла
сти. В.Якушев, А.Артюхов, В.Зуев и 
другие повели себя как настоящие дип
ломаты, и нас заверили, что сборная 
Финляндии все-таки будет принимать 
участие в вечернем хоккейном спектакле.

Во Дворце спорта я окончательно 
убедился в том, что в Тюмень пришел 
большой хоккей. Ледовая арена была за
полнена множеством теле- и фотокамер, 
матчи показывали по трем телеканалам.

Дворец был украшен различными 
флагами как «Газовика», так и флагами 
национальных сборных, в здании появи
лось много кафе и сувенирный мага
зинчик и, конечно, нельзя не отметить 
новое освещение над площадкой. Сло
вом, Дворец спорта стал походить бо
лее менее на европейскую арену. Наде
юсь, все это не пропадет после завер
шения турнира.

Хоккей действительно пришел на 
сибирскую землю, правда, в исполне
нии молодых хоккеистов. Однако это 
придало непредсказуемость результатам, 
ведь в большинстве своем болельщики 
не представляют, на что способны ко
манды, что и подтвердил первый матч, 
в котором встретились чехи со шведа-

метен на льду, благодаря своей актив
ности. И еще отмечу командный дух 
шведов: каждой заброшенной ими шай
бе они радовались так, как будто выиг
рали турнир. л

Но главное действо этого дня - пер- Г 
вый матч сборной России. Матчу пред
шествовало красивое открытие турнира 
с участием губернатора области Сергея 
Собянина. Он не только произнес при
ветственные слова, но и произвел симво
лическое вбрасывание шайбы. Да и во 
время матча Сергей Семенович очень ак
тивно поддерживал нашу сборную. Матч 
проходил при сумасшедшем аншлаге, тю
менские зрители болели всей душой, иног
да даже забывали, что перед ними всего 
лишь семнадцатилетние парни (кстати, 
такого количества народа я не наблюдал 
давно, а при каждом голе россиян Дво
рец взрывался бурей оваций и, казалось, 
что сейчас от напряжения лопнут сте
ны). Дополнили зрелище и прекрасные 
девушки-танцовщицы, заводившие три
буны во время пауз. В игровом плане 
матч уступал предыдущему с участием 
Чехии и Швеции. Во время всего матча 
наши владели инициативой и без про
блем его выиграли со счетом 5:0. Голы 
нашей команде забивали разные игроки, 
но больше всего болельщики ждали заб
рошенных шайб от игроков «Газовика» 
- Евгения Исакова и Дмитрия Корнее
ва. В итоге не дождались. Исаков был 
очень активен и имел несколько хоро
ших моментов, однако в конце его под
водила неточность, а Корнеева я больше 
наблюдал на скамейке запасных, возле 
которой находился. Кстати, на ней тво
рилось что-то невообразимое, настрой ре-

16 февраля в 10.00 Биологический факультет Тюменского госуниверситета проводит 1-й 
тур региональной олимпиады по биологии для выпускников школ г. Тюмени.

Проезд автобусами: №№ 6,34,32 до остановки «Биофак». Телефоны для справок: 46-78-96, 25-52-78.

/НГО
Конкурсы только начинаются

В Тюменском молодежном социально-деловом 
центре состоялась встреча участников первого 
городского конкурса «Зимняя пора нашего двора». 
Итоги конкурса нашим читателям стали известны 
еще в прошлом номере. На этот раз представители 
8 подростковых клубов, участвовавших в конкурсе, 
собрались, чтобы обменяться впечатлениями и 
внести коррективы для организации таких же 
конкурсов в будущем. Чтобы освежить впечатле
ния, гостям были показаны фрагменты 35-минут
ного фильма, который сняли специалисты 
тмсдц.

Было много интересных замечаний и предложе
ний. Но все они сводились к тому, что такие 
конкурсы необходимы не только в зимние каникулы,

но и в летние, осенние и весенние. И хорошо бы, 
если бы они длились неделями. Участвовать в них, 
возможно, будут не только дети, но и их родители.

Скалолазы Урала встретятся 
в Нижнем Тагиле 

20 воспитанников тюменского подросткового 
спортивно-туристского клуба «Алькор» примут 
участие в юношеском Кубке Урала по скалолаза
нию, который пройдет в Нижнем Тагиле с 14 по 
17 февраля. От тюменцев ждут отличных результа
тов, ведь в составе команды едут уже маститые 
спортсмены: Иван Калинин, Стас Лобзов, Лера 
Карнилова, Иван Торопов. Им предстоит соревно
ваться со спортсменами из Ижевска, Челябинской 
и Свердловской областей.

О.Куделько

ми. Согласитесь, странно звучит: Рос
сия. Финляндия. Швеция, Чехия. США 
и все они в Тюмени, да еще и вместе. 
Немногие города России могут похвас
таться, что они проводили такие турни
ры. Вот и я долго не мог поверить, что 
наблюдаю игру людей в желтой форме 
с тремя коронами на груди, которых 
раньше видел только по телевизору. 
Однако пришлось поверить.

бят нашей команды был просто сумас
шедшим. каждый неиспользованный мо
мент сопровождался бурей эмоций у всех. 
Наверное, ребята еще не привыкли к ан
шлагам. Видно было, как во.хнуется вто
рой вратарь сборной и воспитанник «Га
зовика» Костя Барулин, которого трене
ры выпустили за пять минут до конца 
матча, и Костю публика встретила шква
лом аплодисментов. Матч завершился нс-
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тюменском Дворце спорта
— яяяляяяяля. няя...» П........ .. — »   А  АЛ - II     ...   ... ............ Т.П .. .по.Анение.м гимна России, и все ребята 
нашей дружины гордо слушали его и 
смотрели на российский флаг, понимая, 
что сегодня гимн играют для них.

День второй
Во второй день турнира состоялись 

матчи между сборными США и Фин
ляндии, России и Чехии. Эти встречи 
запомнились бенефисом вратарей - за 
два матча на’ четверых они пропустили 
всего два гола. Вообще, после преды
дущих 5:4 и 5:0, счет 1:0 в обеих встре
чах казался странным. Главным откры- 
тием дня стал Лукаш Менсатор - гол
кипер чехов. После прекрасной игры 
против россиян о нем стали говорить, 
как о будущем Доминике Гашеке.

Но начнем с первого матча дня. 
Перед тюменской публикой впервые 
предстала американская дружина, 1’ 
надо сказать, она не разочаровала зри
телей, несмотря на итоговый < чет матча 
1:0. Янки имели громадно, преимуще
ство над сборной Суоми. Американцы 
играли в своем стиле, устроив подобие 
энхаэловского поединка: жесткая борь
ба у бортов и постоянный вброс шайбы 
в зону соперника, проще говоря - бей- 
беги. Во второй день я убедился, что 
каждая команда играет, так сказать, в 
своем национальном стиле. Например, 

. чехи действуют исключительно от обо- 
L роны, США ведет силовую борьбу на 
1 каждом участке площадки, Россия пы- 
Й- играть в комбинационный хок- 

т. д. Болельщики, заполнившие 
.рибуны днем, не были разочарованы 
игрой (кстати, зрителей было немало). 
Симпатии публики разделились, на ста
дионе было слышно, как и «Lets go 
USA», так и «SUOMI». Неожидан
ностью стало то, что наши болельщики

Евгений Исаков

наконец.

Студенты J71 юменского государственного уна<неплохо владеют английским.
«инглиш» был разбавлен наших» «вели
колепным» русским матом, но это зву
чало весело. Главным требованием зри
телей к хоккеистам было то, чтобы те 
устроили побоище на льду, предпола
гая. что для американцев это хобби, но 
те вели себя по-джентльменски и даль
ше силовых приемов дело не доходило. 
А вот финны опять разочаровали: на
верное, они все не могли прийти в себя 
после ночи в аэропорту. Кроме прекрас
ной игры вратаря и минутного штурма 
в конце игры, больше ничем и не за
помнились. Точнее, страж ворот аме
риканцев не дал им ничем запомниться 
- Джеймс Ховард, как и все его колле
ги в этот день, провел прекрасный матч. 
Больше как-то и нечего сказать про эту 
встречу, янки били-били и забили. Прав
да, еще запомнилось, как два болель
щика просто-напросто заснули во вре
мя второго периода. <

^Перехожу к матчу с участием на
ших с некоторой грустью - все-таки они 
проиграли. Однако матч был увлекатель
ным. В конце предыдущей игры с фин
нами зрители стали кричать: «Ребята, 
порвите завтра чехам жо...!». А по 
окончанию матча публика устроила ова
цию сборной Чехии. Тюменцы прекрас
но разбираются в хоккее. Чехи множе
ство раз удостаивались аплодисментов,

особенно вратарь Лукаш Менсатор. Но 
больше всего на зрителей произвела впе
чатление сцена, которую чехи устроили 
после матча. Когда наши уже укатили в 
раздевалку, чехи собрались в централь
ном кругу площади, поскидав в нее свои 
краги, клюшки ягкаски и стали кричать 
какие-то речевки на весь стадион, а в 
конце в падении откинулись назад. По
нравилось и то, что они дружно пели 
свой гимн (может, когда-нибудь и мы 
запоем). Ну ладно о чехах, наши тоже 
заслужили хорошие отзывы.

Ребята отдали все силы игре, было 
очень жалко смотреть, как они стояли с 
опущенными головами во время испол
нения гимна в честь соперников. Игра 
у них получалась, чехи сделали меньше 
десяти бросков в створ наших ворот. 
Это говорит о том, что наши настолько 

И,к сильно их заперли у ворот Менсатора, 
рн-& но какой-то злой рок, точнее рок в лице 
тчаМЬцккого голкипера, не позволил Рос- 
и сии выиграть. И болельщики понимали 

это. Потому после матча стоя проводи
ли наших будущих звезд, вместо обыч
ного свиста недовольства.

День третий
Этот день прошел без участия сбор

ной России, поэтому и болельщиков, по
сетивших Дворец спорта, было гораздо 
меньше, чем в предыдущие дни. Одно
временно третий день стал экватором 
турнира, когда специалисты и болель
щики могли сделать первые выводы, как 
об участниках, так и об организации са
мих соревнований. Однако не стоит за
бывать. что на турнире состоялись, как 
обычно, два матча: играли сборные 
США и Швеции и Чехии с Финлян- 
дней. Как и днем раньше, в них были 
зафиксированы одинаковые результаты, 

на раз 4:3. 
О з н а м е н о в алвА

проснулась финская дружина, которая 
обыграла в остром поединке чехов. Что 
же все-таки разбудило SUOMI? Мо
жет быть, слова их тренера после матча 
с американцами о том, что несколько 
хоккеистов не выкладываются должным 
образом во время матчей или же просто 
скандинавам надоело проигрывать, по 
крайней мере сегодня они костьми лег
ли ради своей первой победы (оказав 
при этом маленькую услугу россиянам, 
отобрав очки у чехов).

Все игравшие команды заменили ос
новных вратарей, но не в каждой из 
них дублеры сыграли на высоте. На
пример, Петр Хинек из сборной Чехии 
и американец Тимоти Рот намного сла
бее своих товарищей, а вот финн Том
ми Терво выглядел блестяще. Вообще, 
после того как команды провели по два 
матча, стало ясно, что все они пример
но одного уровня, что и доказывают ре
зультаты встреч: пять из шести были 
выиграны с разницей в одну шайбу (ис
ключение - победа наших над финна
ми).

Немного разочаровал Дворец 
спорта: из-за теплой погоды крыша 
Дворца стала протекать, по этот ми
нус компенсировала дневная игра, в ко
торой шведы умудрились проиграть аме- 

рнканцам. ведя по ходу поединка 3:0, 
при этом янки забили все свои шайбы с 
пятачка. Зрителям очень понравилась 
их во.ая к победе: они не сдались ни на 
секунду и. как обычно, боролись на каж
дом участке площадки и опять не уст
роили ни одной драки. После этого дня 
команда США возглавила турнирную 
таблицу Однако, как сказал их капи
тан Марк Стюарт, главный матч для 
них - это игра против России. Он счи
тает россиян сильнейшими на турнире 
и опасается нашей команды!

В этот день, наконец, мне удалось 
обнаружить пресловутых заокеанских 
скаутов: они тихо сидели наверху и по
стоянно что-то записывали, а в пере
рывах живо обсуждали перипетии мат
ча. Наверное, сегодня на их карандаш 
попали, наконец, и финские игроки, ко
торые до этого ничем не запомнились. 
Любопытно было наблюдать, как после 
каждой забитой своей шайбы, автор гола 
забирал каучуковый диск с собой, ос
тается только радоваться, что они за
бивают мало голов, а то во Дворце ско
ро бы кончились шайбы.

На трибунах же говорили уже о зав
трашнем матче наших с янки, при этом 
к США относятся очень уважительно, 
и правильно: в американской команде 
очень веселые парни, которые всегда 
улыбаются, не отказываю* ■автограф- 
и с восхищением говорят об организа
ции турнира.

День четвертый
Сегодня, наконец, состоялся до.агож- 

даиный принципиальный поединок между 
нашими и американцами. Для болель
щиков эта встреча, наверное, стала глав
ным матчем турнира. Они жаждали толь- 
ко победы и желательно покрупнее. 
Наша команда не подвела своих поклон
ников, показав феерический хоккей, по
били-гаки буржуев - 5:2. Не зря боялся 
наших пацанов капитан США Марк

Стюарт. Он и его партнеры по сборной 
запомнят россиян на всю жизнь. Ду
маю. никто янки так раньше не «раска
тывал». Игра получилась зрелищной, но 
одновременно грубой (особенно со сто
роны США). Янки действовали гряз
но. но наши, что отрадно, не длаи им 
спуску и выглядели во всех компонен
тах игры на голову сильнее. Приятно 
ObLAO.^i то, что россияне показали так
тическую: грамотность (спасибо тренеру 
Равилю ИЬсакову). Они не стали, как 
предыдущее соперниш США, отдавать 
инициативу американцам, а сами заперЯ 
ли их в чужой зоне,'тем самым лишив Дворец был забит под завязку: 
янки всвможност приблизиться к врата- что свободного места не было, ж.... врата
рю Денису Худякову, и. главное, не под
пускали на свой пятачок (напомню, что 
американцы все свои голы забивали с 
пятачка). Из-за этого, наверное, стали 
грубить и бить исподтишка, что наши 
болельщики восприняли бурей негодо
вания и призывами AMERICA GO 
НОМЕ! Вообще, на этом матче зрите
ли поддерживали россиян еще громче, 
сильнее, чем раньше, хотя, казалось, куда 
больше. В сборной России окончате.АЬ- 
но утвердились любимчики публики - 
это. конечно, вратарь Денис Худяков, 
нападающие Александр Семин, Нико
лай Жердев, Алексей Шкотов и глав

ное открытие больше, прав
да. д_ая заокеанских скау
тов - Антон Бабчук. обла
дающий ростом 196 см. и 
весом 86 кг., идеальная 
комплекция для NHL и 
еще. что очень важно, об
ладающий супере ильным 
ударом, как клюшкой, так 
и ку.еаком.

Однако я еще не рас
сказал о дневном матче, в 
котором состоялось скан
динавское дерби и закон
чившееся победой шведов 
4:2. Это был последний 
матч финнов на турнире и 
первый, в котором состоялась настоя
щая потасовка: были сброшены перчат
ки. каски, появилась боевая кровь и за
кончившаяся матч-штрафом дая драчу
нов. Хоккеисты Суоми завершили выс
тупления в Тюмени на последнем мес
те. Правда, им достался самый тяже
лый календарь: они проводили четыре 
встречи подряд, в то время как осталь
ные команды име.М1 по выходному. Но 
все-таки на самый главный для себя матч 
ОНИ ВЫШЛИ ПОЛНОСТЬЮ ОТМобН.АИЗОван
ным и и дали бой своим географическим 
соседям. Матч превратился в жесткое 
сражение двух извечных соперников, ко
торые практически все три периода иг
рали в неполных составах. На турнире 
вратари каждой сборной хоть одни матч 
да провели прекрасно - это и Лукаш 
Менсатор, и Джеймз Ховард, и Томми 
Терво. и, естественно. Денис рудяков, 
вот, наконец, настала очередь Иоакима 
Лундстрема из сборной Швеции, кото
рый был признан лучшим игроком встре
чи у шведов. Надеюсь, против россиян 
он сыграет похуже.

сатета.
День пятый

В заключительный день турнира ре
шалось. кто станет чемпионом «Пяти 
наций». Претендентов было трое - Рос
сия, Чехия и США Лучшие шансы 
имели чехи, но они упустили победу из 
своих рук за полторы минуты до конца 
матча с американцами. Стало ясно, что 
в последнем матче состоится своеобраз
ный финал. Перед встречей со шведа
ми что-то неописуемое творилось возле 
Дворца спорта: за лишний билетик люди 
готовы были отдать все. Однако мно- 

Г гие желающие так и остались на улице. 
Дворец был забит под завязку: не то 
что свободнЬго места не было, не было 
даже свободной ступеньки, даже в ложе 
V1P! Матч был назван битвой «под Тю
менью». И это действительно была бит
ва со множеством драк, травм и эмо
ций, как игроков, так и болельщиков. 
Игроки бились на площадке, как и по
добает финалистам. Наши ребята, под
гоняемые публикой, «летели» к своей 
заслуженной победе и в итоге добились 
ее - 4:2. Болельщики в этот день были 
дополнительным игроком нашей коман
ды с лозунгами «Россия, Россия...», 
«Шайбу. Шайбу» и «Молодцы» и не 
давали расслабиться хоккеистам ни на 
секунду.

Пиршерством вечера стала церемо
ния награждения, в которой главными 
виновниками торжества стали наши ре
бята, получившие множество призов от 
организаторов турнира и. наверное, глав
ный приз лая них - это сумасшедшая 
овация болельщиков, которых потом хок
кеисты благодарн-Аи добрых полчаса.

Определились обладатели индиви
дуальных призов: лучший вратарь - Лу
каш Менсатор (Чехия), защитник - 
Марк Стюарт (США), нападающий 
Николай Жердев (Россия). Свои при
зы получили: Костя Барулин - надежда 
России. Александр Семин - лучший 
бомбардир, Алексей Шкотов - приз зри
тельских симпатий.

Тюмень прощалась с большим хок
кеем. хочется верить, он еще вернется к 
нам блестящей игрой «Газовика», ко
торый. надеемся, выйтдет в суперлигу. 
Хоккеисты, показав красивый хоккей, 
заразили Тюмень этой игрой. Хочется 
верить, что в нашем городе начнется 
хоккейный бум. А Исаков, Корнеев и 
Барулин - это не последние воспитан

ники нашего города, которые играют за 
национальную сборную. По крайне мере, 
областные власти будут делать все воз
можное лая этого (обещано, что к кон
цу года в Тюмени построят крытый 
каток и множество коробок во дворах).

После турнира стало ясно, что в Рос
сии растет достойная смена, так что не 
удивляйтесь, если Буре, Яшину и К при
дется подвинуться ради Семина, Шко- 
това и других молодых ребят, которые 
всю неделю дарили тюменцам праздник. 
Правда, если эти ребята выиграют еще 
пару*че.мпионатов мира^Олимпийские 
игры и несколько кубка® Стенли, тогда 
их можно будет назвать Поколением по
бедителей. А по ка это Поколение, кото- 
роеповерилов себя, что лая начала, со
гласитесь, тоже неплохо? Надеюсь, ког
да-нибудь мы будем говорить, что су
перзвезды мирового масштаба - Русская 
Ракета II - Николай Жердев и Русская 
Скала - Антон Бабчук костьми ложи
лись лая победы своей страны на турни
ре Пяти наций » в Тюмени. Кстати, если 
вы не заметили, то этот год для хоккей
ной России ск.Аадывается пока просто от
лично - наши выиграли молодежный чем
пионат мира, теперь турнир «Пяти на
ций», дело осталось за малым - выиг
рать Олимпиаду в США. Вперед, Рос
сия! РОССИЯ ■ ЧЕМПИОН!!!

Стас Гедевич, фото автора

7



№7(46) фсера^ 20Q2

БУДНИ и ПРАЗДНИКИ l

Святой Валентин 
сблизил комитет и ссузы 

В областном Дворце молодежи "Геолог" состоялась встреча 
представителей комитета по делам молодежи и туризму админи
страции области с заместителями директоров по воспитательной 
работе и студенческим активом средних специальных учебных 
заведений города Тюмени. Комитет по делам молодежи и туриз
му и областной студенческий Совет впервые организовали по
добную встречу с целью обсуждения вопросов создания системы 
взаимодействия и сотрудничества. В рамках областной програм
мы Студенчество" отлажена система работы со студентами ву
зов: при комитете работает областной студенческий Совет, тра
диционными стали фестивали "Студенческая весна", работа лаге
ря актива и клуба "Интеллект". Следующим этапом реализации 
программы "Студенчество" является привлечение учащихся сред
них специальных учебных заведений к участию в совместных 
мероприятиях комитета по делам молодежи и туризму, Дворца 
молодежи "Геолог" и областного студенческого Совета.

Первым совместным мероприятием для студентов ссузов 
г.Тюмени стал праздник "День святого Валентина", который 
прошел во Дворце молодежи "Геолог" 14 февраля. В нем приня
ли участие около 250 учащихся.

Семинар для теоретиков 
и практиков 

15 февраля в Институте государства и права ТюмГУ состо
ялся семинар "Гражданское законодательство и правопримени
тельная деятельность". С докладами выступили не только теоре
тики вуза, но и практики - представители законодательных, су
дебных и правоохранительных структур Тюмени.

Наши в Португалии 
С 9 по 17 февраля в Португалии состоится конкурс по меж

дународному гуманитарному праву имени Жана Пикте. Россию 
на конкурсе представляют лишь два университета: Тюмени и 
Ростова-на-Дону. Из Тюмени в Португалию отправились самые 

лучшие студенты 4-го курса Института государства и права 
ТюмГУ: Юлия Бурлицкая, Анастасия Остроумова и Игорь 
Сливкин под руководством своего наставника, преподавателя 
кафедры международного права О.В.Сашниковой. Им предстоит 
соревноваться с 27 командами других стран. Вся конкурсная 
программа пройдет на английском языке. Спонсирует поездку 
администрация Тюменской области.

У патриотизма есть итоги...
21 февраля на торжественной встрече у заместителя губерна

тора области Н.Шевчик будут подведены итоги работы по пат
риотическому воспитанию в Тюменской области за минувший 
год. На встречу приглашены представители органов местного 
самоуправления, руководители образовательных учреждений, 
ветераны, воины тюменского гарнизона, представители обще
ственных организаций, внесших наибольший вклад в дело патри
отического воспитания. Участники встречи возложат цветы к 
памятнику погибшим от ран в госпиталях и ознакомятся с выс
тавкой работ поисковых отрядов Тюменской области, которая 
впервые пройдет в областном Дворце молодежи "Геолог".

’’Семнадцатый” становится длиннее
С 15 февраля изменен маршрут движения автобусов №17. 

Такое решение приняли в администрации г.Тюмени, учтя много
численные просьбы жителей города. Теперь тюменцы смогут без 
пересадок проехать из центральной части города в юго-восточ
ные микрорайоны по мосту на ул.Мельникайте. Конечным пунк
том следования маршрута станет Дом мебели по ул.Полевая.

В связи с удлинением маршрута дополнительно появятся 
еще три автобуса (к сожалению школьников и студентов, они 
будут принадлежать частникам - проездные здесь на "прока
тят").

Наука и власть пока порознь
Восьмое заседание Академического собрания Тюменской 

области состоялось в большом зале администрации Тюменской 
области. Открыл заседание губернатор области Сергей Собянин, 
сообщив, что в первую очередь славится научной базой юг обла
сти, а всего в области научной деятельностью занимаются по
рядка 13 тысяч человек, при поддержке администрации области 

в прошлом году было проведено более 80 научных конференций 
различных уровней.

Выступающие говорили о проблемах науки, отсутствии от
лаженных контактов между властью и наукой.

Много слов было сказано о технических разработках. Кста
ти, из 17 технических научных работ, победивших в конкурсе 
проектов молодых ученых на грант губернатора Тюменской об
ласти, 10 получили практическое применение. Как сообщил 
председатель Западно-Сибирского отделения Академии мине
ральных ресурсов РФ И.Нестеров, совместно с ОАО 'Тюмен
ские моторостроители" ученые готовы решить еще одну пробле
му: отремонтировать 15 тысяч пробуренных скважин, которые 
были законсервированы на 2 года, а с того момента прошло 25 
лет. Эти скважины, по мнению И.Нестерова, в сегодняшнем 
состоянии могут быть опасны.

Итогом заседания стало избрание в состав президиума 
Академического собрания заместителя губернатора Н.Шевчик, 
директора кардиологического центра В.Кузнецова и директора 
Института государства и права ТюмГУ Г.Чеботарева.

Конференция на актуальную 
сегодня тему 

4-я межрегиональная научно-практическая конференция 
"Студенческая физкультура и спорт: перспективы развития" 
состоится в ТюмГУ 15 февраля. География участников обшир
на: Тюменская, Челябинская и Свердловская области, Красно
ярск, Уфа, Башкортостан (более 20 докладчиков).

На одного учредителя больше 
Расширенное заседание Попечительского совета Благотво

рительного Фонда развития города Тюмени состоится 21 фев
раля в Пенсионном фонде. Попечители фонда (а их И) подве
дут итоги благотворительного сезона, обсудят предстоящий 
конкурс грантов, который будет официально объявлен в апре
ле. Также в программе заседания принятие в состав учредите
лей Благотворительного фонда фирмы "Облкультторг".

Ольга Кудыько

СОВЕТЫ ЦВЕТОВОДАМ j Студент 4-го курса биологического 
факультета ТюмГУ. директор 
оранжереи Игорь Кузьмин.

Зебрина - небольшой род 
вечнозеленых травянистых растений из 
семейства коммелиновые. Свое 
название род получил благодаря 
полоеатым листьям (латинское 
zebrinus - полосатый, отсюда же и 
зебра - полосатая лошадь). В 
культуре встречаются два вида этих 
растений. Один из них - зебрина 
Пурпуза - имеет темно-красные 
листья с пурпурной полосой, обитает 
он в жарких, сухих пустынях Мекси
ки вместе с агавами и кактусами. 
Культивируется эта зебрина только в 
оранжереях ботанических садов. 
Другой вид - зебрина висячая, родом 
из сырых влажнотропических лесов 
Мексики - одно из обычнейших 
комнатных растений, со стелющимися

или повисающими побегами. В 
тропиках ее часто высаживают в садах 
и парках как отличное почвопокровное 
растение. Листья сверху красновато
зеленые, с двумя широкими серебрис
тыми полосами, снизу - фиолетовые. 
Цветки небольшие, розовато-белые. 
Они очень недолговечны: раскрываясь 
рано утром, увядают уже через 
несколько часов. За эту замечатель
ную особенность зебрину и ее близких 
родственников в Англии называют 
«дневная красавица».

Зебрина отлично растет в 
комнатах, а летом хорошо чувствует 
себя на открытом воздухе. Никаких 
особых приемов по уходу не требует. 
Почва подойдет любая, но достаточно 
питательная. Зебрина - болотное

растение, поэтому ей нужен обильный 
полив. Листья же особенно ярко 
окрашиваются на полном солнце. 
Зебрина очень быстро растет, поэтому 
лучше всего ежегодно выводить ее 
заново из черенков, которые укореня
ются чрезвычайно легко. Черенки 
сажают по несколько штук в неболь
шие горшки. Зебрина растет одинако
во хорошо как в теплых, так и в 
прохладных помещениях.

В народной медицине латиноаме
риканских стран используются листья 
растения. В измельченном виде их 
прикладывают к опухолям. На Кубе 
отвар листьев применяют при колитах, 
дизентерии, метеоризме, кровохарка
нье. Измельченные листья накладыва
ют на мозоли. В Венесуэле листья 
зебрины рекомендуются для пониже
ния содержания сахара в крови при 
диабете. В Гватемале принимают 
отвар листьев при внутренних болях. 
В Коста-Рике отвар используют при

лицевой невралгии, а на Ямайке - при 
простуде и туберкулезе.

Зебрину, как и многие другие 
ампельные растения, относят к знаку 
Близнецов. И как все Близнецы, она 
обладает врожденным благородством и 
добротой. Вы смело можете заводить 
в своем доме зебрину - она будет 
прекрасно расти, «невзирая на любые 
изменения биоэнергетической 
структуры вашего дома. Другое 
дело, что сама она и не 
подумает вмешиваться в эту 
структуру, - хороша ли она, 
плоха ли, ей до этого нет 
дела, у нее своя жизнь. 
Она для растения 
настолько увлекательна в 
любых ее проявлениях, 
что у него просто нет 
времени (и желания) 
заниматься анализом 
происходящего вокруг, а 
тем более пытаться что- 
то изменить или подкор
ректировать. Самое 
главное - жить в полную 
силу».

Зебрина-Близнец, однако, никогда 
не уживается в одном доме со 
Стрельцом. Какой бы неприхотливой 
ни была она, каким бы замечательным 
ни был сам Стрелец. Они просто 
несовместимы. С остальными знаками 
Зодиака у зебрины отношения 
складываются нормально.

На сцене Тюменского Государственного театра драмы и комедии 
с 19 по 24 февраля

ГАСТРОЛИ САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО ТЕАТРА РОК-ОПЕРА"

\ университетНачинаем 
шпионскую игру 

под названием
"Последний привет от пастора Шлага" 

Условия участия: вам предстоит расшифровать закодирован
ное нами название материала, опубликованного в одном из номе
ров газеты "Университет и регион", назвать его автора и номер 
газеты. Ключом к шифровке служит роман И.Тургенева "Отцы и 
дети". Цифры означают номер главы романа, номер абзаца, номер 
предложения в абзаце, номер печатного знака в предложении (учи
тываются все печатные знаки - тире, точка, запятая, буква, много
точие, кавычки и т.д., за исключением пробелов между словами и 
знаков переноса).

Примите шифрограмму:
5-1-2-1; 10-2-2-66; 7-2-4-16; 11-4-3-13; 26-3-5-28; 14-3-4-4; 
12-3-1-11; 17-4-4-29; 22-1-1-9; 25-1-3-8; 23-5-2-21; 28-2-3-9; 
1-2-1-5; 4-1-1-1; 7-1-1-12; 14-2-1-25; 15-5-3-5; 16-2-1-3; 17-1-1-1; 
18-4-3-1; 23-5-1-14; 3-1-1-6; 26-4-2-7; 28-1-6-7; 9-1-2-28; 
10-2-2-5; 14-3-3-4; 27-1-2-93.

Связь поддерживаем через газету. Адрес явочной квартиры: 
г.Тюмень, ул. Республики, 8. Позывной радиостанции: 46-23-28.

О месте закладки приза сообщим дополнительно.

19, ВТ
22, пт
25, пн
26, ВТ

20, ср
23, сб

М .М .Исаев-Штирлиц

"ЮНОНА" и "АВОСЬ" 
опера-мистерия в 2-х действиях

А.Рыбников, А.Вознесенский

Ц. 100 - 400 р.

ИИСУС ХРИСТОС - СУПЕРЗВЕЗДА 
рок-опера в 2-х действиях

Э.Уэббер, Т.Райс

ц. 100 - 400 р.

ОРФЕИ И ЭВРИДИКА 
рок-опера в 2-х действиях

А.Журбин, Ю.ДиМ1ГГрИН

Ц. 100 - 400 р.
21, ЧТ

24, вс КОРАБЛЬ ДУРАКОВ
А.Клевицкий, Н.Денисов

рок-опера-фарс ц. 100 - 400 р.

| ДЛЯДЕТЕЙ!

21, ЧТ, 
нач. 12-00
22, пт, 
нач. 12-00

А. Пушкин
СКАЗКА О МЕРТВОЙ ЦАРЕВНЕ

И СЕМИ БОГАТЫРЯХ
23, сб, 
нач. 12-00

сказка
ц. 40 - 50 р.

Телефоны: касса 46-10-22, адм. 46-29-22
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